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18500 GUADIX (Granada) 

Un gran "globo" lleno de ilusiones se pinchó recientemente y por 
enésima vez en la comarca de Guadix. 

Hace ya casi dos años que por parte de nuestros políticos se nos vendió 
la creación de una gran empresa que sería la solución al dramático cierre 
de las minas de Alquife. 

Esta empresa, como todo el mundo supo, se dedicaría a la fabricación 
y ensamblaje de autobuses de línea, y daría empleo a m a s de un centenar 
de trabajadores, entre el empleo directo e indirecto. 

De hecho, era tal la certeza de que esto sería así, que más de un grupo 
de empresarios constituyeron o se organizaron para constituir empresas 
que pudieran atender las demandas de la empresa madre. 

Se montó una pequeña guerra por la ubicación de la empresa origen de 
ese progreso tan esperado y tan ansiado por una comarca ávida de 
proyectos (reales) de este tipo. Por eso, lo que en principio parecía claro, 
el hecho de que esto vendría a paliar el desaguisado producido por el 
sangrante cierre de la mina, se convirtió en incertidumbre por el anuncio 
de la construcción del segundo polígono industrial de Guadix, y por tanto 
el ofrecimiento de este emplazamiento. 

Así, en un tira y afloja, finalmente quedó definitivamente ubicado en 
término municipal de Aldeire, eso sí, "muy cerca de Guadix", "ombligo" 
de esta comarca tan "sobrada" de inversiones que puedan crear tejido 
industrial. 

Entre tanto, alrededor de un centenar de "futuros trabajadores", se 
trasladaron a Cataluña, sede de la empresa mecenas, para invertir su 
tiempo —y algunos su dinero— en formación. Después de unos meses 
dedicados a la formación —¿o quizás al trabajo?— casi el cien por cien de 
los desplazados han vuelto y no precisamente con el fin conseguido. 

Durante este tiempo la empresa de autobuses teóricamente ha recibido 
un buen puñado de dinero, de la Junta de Andalucía, para la formación de 
sus futuros trabajadores en su nueva planta a ubicar en término municipal 
de Aldeire. 

Además de todos estos datos existen algunos otros todavía más 
penosos, como el hecho de que parte de esos "trabajadores" o personas en 
formación se tienen que volver, además de con su ilusión rota, siendo 
deudores de la susodicha empresa, que por cierto al cabo de todo este 
tiempo nos enteramos que se encuentra en una delicada situación econó

micofinanciera. 
Esto nos hace plantearnos una serie de dudas, entre ellas: 
¿Es posible que la empresa inversora, estuviera muy interesada en el 

buen "chorro" de dinero procedente de la Junta de Andalucía para la 
formación? 

¿Cómo, antes de tener que pinchar un globo repleto de ilusiones para 
mucha gente y en definitiva para la comarca, no se comprueba la situa

ción financiera de la empresa mecenas? 
¿Es posible que todo haya sido un montaje con diferentes fines a los 

anunciados a bombo y platillo? • 
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Todavía es posible el hospital en Guadix 

Proponemos a la consideración de 
nuestros lectores el texto cuasi íntegro 
del debate en el parlamento andaluz de 
sendas proposiciones no de ley plan
teadas por los grupos políticos del PP 
en primer lugar y del PSOE en segundo 
acerca del hospital comarcal de Gua
dix. 

—Señorías: al ser el objeto de este 
debate en ambos casos idéntico y dife
rir en el texto de la proposición, vamos 
a proceder a agrupar el debate de ambas 
y luego procederemos a votarlas sepa
radamente. Y el orden de 
debate e intervención será 
el orden de presentación de 
las iniciativas en la cámara, 
y el registro por la misma. 
Por lo tanto, en primer lugar 
tiene la palabra el portavoz 
del grupo popular, D. San
tiago Pérez. 

—Gracias, señor presi
dente. Señorías: La ciudad 
de Guadix y su comarca 
mantienen desde los años 
setenta una reivindicación 
histórica, centrada en la con
secución de un hospital que 
dé cobertura a una población cercana a 
los cien mil habitantes..../... En febre
ro del año 86 los ciudadanos de Guadix 
se lanzaron a la calle con un amplio 
grupo de mujeres demandando el hos
pital y una mejora sustancial de esa 
calidad sanitaria para todas las accitanas 
y aceítanos.../.. . 

Por parte de la Junta de Andalucía, 
precisamente, existieron numerosas 
promesas, por ejemplo, construcción 
de un centro de salud nuevo—que en la 
actualidad, hoy, está en un estado la
mentable—, un aumento de las espe
cialidades y un estudio de viabilidad 
hospitalaria. . . . / . . .que sólo sirvió para 
desactivar, por el momento, aquella pre
sión que los aceítanos y accitanas ha
cían por el hospital. 

Desde el año 1990 todos los inten
tos por parte de asociaciones, partidos 
políticos, profesionales, etc, reivindi
cando el hospital de Guadix han encon
trado siempre la negativa del PSOE, 
sobre todo en esta cámara y en consejo 
de gobierno de la Junta de Andalucía. 
. . . / . . . la creación del hospital de Baza 

Hospital de Torrecárdenas en Almería 

supuso la inversión de los flujos que los 
ciudadanos consideraban naturales, es 
decir, el enfermo se desplazaba nor
malmente hacia Granada, pues era allí 
en donde se concentraban más disposi
tivos asistenciales y de mayor comple
jidad para atender cualquier patología, 
salvo excepciones..../... 

Por tanto, el grupo popular conside
ra que el mapa hospitalario de la pro
vincia está actualmente incompleto, y 
que quedan, al menos, dos grandes co
marcas —como son las del Poniente y 
la de Guadix— con entidad poblacional 
suficiente para que puedan instalarse 
en ellas sendos hospitales comarcales, 
que además descongestionarían sensi
blemente los centros sanitarios de la 
capital. El distrito sanitario de Guadix 
que da servicio, como hemos dicho, 
concretamente a una población supe
rior a 65.000 habitantes, cuenta con 49 
centros, 68 facultativos, 55 profesiona
les sanitarios, 52 no sanitarios e incluso 
el año pasado atendió mas de 500.000 
consultas de las que más de 50.000 
fueron urgencias, además de atender a 

11.000, o más pacientes crónicos. La 
ubicación en Guadix de un hospital su
pondría la descongestión también de 
esos centros de Granada de los que se 
dista 60 kilómetros y daría cobertura a 
una extensa área de influencia que esta
ría comprendida por 32 poblaciones de 
su comarca histórica, más los munici
pios circundantes pertenecientes a Al
mería como es el valle del río Naci
miento, los montes orientales — 
More labor , Torre Cárde la , 
Guadahortuna- e incluso la Alpujarra 

oriental como son los muni
cipios de Nevada o Bayárcal. 
En definitiva, esa futura ins
talación podría atender per
fectamente en torno a las 
100.000 personas. 

Por otra parte, hay que 
reseñar las características de
mográficas de la zona, con 
un amplio componente de 
personas mayores que nece
sitan unos servicios sanita
rios cercanos y eficaces, amén 
de la inyección económica 
que supone un hospital, aun
que aquí se diga que algunos 

hospitales son sin camas; bueno, eso ya 
es otra cosa a debatir o cosa a no com
partir. 

Pero lo que nosotros queremos, en 
definitiva lo que quiere y pretende el 
grupo popular es que Guadix, su co
marca, tengan, o por lo menos el parla
mento inste al consejo de gobierno a 
esa construcción, equipamiento y dota
ción completa de un hospital en la loca
lidad de Guadix. No vamos a entrar en 
que tipo de hospital, eso serían cuestio
nes técnicas que los técnicos tendrían 
que resolver. . . . / . . . , porque, en defini
tiva, lo que todo el mundo desea es ese 
hospital y que atienda esas necesidades 
básicas que tiene Guadix y su comarca. 
Muchas gracias. 

—A continuación por el partido so
cialista intervendrá su portavoz D. An
tonio María Claret García. 

—Gracias, señor presidente. 
El ayuntamiento de Guadix, con su 

alcalde al frente José Luis Hernández 
ha estado al frente de las peticiones de 
construcción de un hospital en la ciu
dad de Guadix que cubriera la comarca 



y que le diera una cobertura sanitaria a 
los ciudadanos de la comarca de Gua-
dix y las circundantes de Almería. Es 
evidente que ha sido el ayuntamiento el 
que ha planteado reiteradamente la ne
cesidad de dotar a Guadix de un hospi
tal comarcal y el que permanentemente 
ha estado manteniendo la llama y el 
empuje para que ese hospital se pudiera 
construir, y que fuera un hospital que 
cubriera adecuadamente las necesida
des sanitarias que tiene Guadix y que 
fuera el hospital complemento necesa
rio y suficiente del sistema sanitario 
andaluz en la provincia de Granada. 

Obviamente, el ayuntamiento de la 
ciudad de Guadix siempre se ha pro
nunciado y de la misma manera lo ha
cemos nosotros ahora, porque sea un 
hospital público, un hospital de la red 
sanitaria pública de Andalucía. Pero 
este hospital, que es necesario que se 
haga en la ciudad de Guadix, y que 
nosotros en nuestra propuesta propone
mos que se haga . . . / . . . una proposición 
común en pro del hospital de Guadix, 
porque tendrá más fuerza si va por una
nimidad de toda la cámara y con una 
propuesta única.. ./ . . . Y es más, nues
tra propuesta es que el plazo de ejecu
ción sea durante la presente legislatura. 

. . . / . . . Queremos un tipo de hospital 
que sea el que necesita la red andaluza 
de hospitales, un hospital de alta reso
lución, con gran cantidad de cirugía 
ambulatoria y con un alto equipamien
to tecnológico. Eso es muy importante, 
porque los hospitales que se tienen que 
construir a partir de ahora tienen que 
ser de muy avanzada tecnología, y a ser 
pos ib le mucha ci rugía mayor 
ambulatoria.../... 

Ejemplares de Clepsidra 
de Herófilo y Cteibio 

Por consiguiente, reitero que esta
mos a favor de la construcción del hos
pital, que creemos que el hospital debe 
ser de esta nueva alta tecnología y alta 
resolución, y que lo mejor sería que 
apostáramos todos juntos, que apoyá
ramos todos juntos una única resolu
ción que sumar a la del grupo popular y 
la del grupo socialista. Muchas gracias. 

—A continuación, para posición de 
los restantes grupos tiene la palabra el 
portavoz del partido andalucista, señor 
Calvo. 

—Muchas gracias, señor presiden
te. 

Brevemente, para señalar un par de 
cuestiones. Primero anunciar que el gru
po parlamentario andalucista está por 
la construcción de un hospital comar
cal en Guadix .. ./ . . . 

Señalar que a primeros de junio, 
exactamente el día 1 de junio del pre
sente año, el grupo parlamentario 
andalucista, que no estuvo en la mesa, 

es cierto, pero que habiendo registrado 
una proposición no de ley de tenor si
milar. . . / . . . a la mesa no le hubiese cos
tado ningún tipo de trabajo haber incor
porado también esta moción que era 
una más que va en la misma dirección. 

Señalar también que vemos adecua
da la propuesta que ha hecho el porta
voz del grupo parlamentario socialista 
en el sentido de que estas dos mociones 
que tienden a una misma finalidad y se 
puedan refundir en una sola . . . / . . . No
sotros creemos que un acuerdo en este 
sentido sería bueno y por lo tanto nos 
sumamos a esa iniciativa que acaba de 
plantearse.../ . . . . Nada más. Muchas 
gracias. 

—A continuación para su posicio-
namiento por parte de Izquierda Unida 
Los Verdes Convocatoria por Andalu
cía, su portavoz, señor Ríos Carrégalo. 

— Gracias señor presidente. 
Señorías: Decía el señor Calvo que 

desde el año 87 es una demanda de la 
ciudad de Guadix, en concreto, y de la 
comarca la construcción de un hospital, 
yo me atrevo a rectificarle y a decirle 
que no, no es del 87; es de bastante 
antes, mire usted, ya en el primer ayun
tamiento democrático de Guadix en el 
año 79 se gestionó la petición de un 
hospital comarcal, no es por tanto del 
87 . . . / . . . Por la Ley General de Sanidad 
se establecen áreas, distritos y concre
tamente el distrito Guadix—Baza se 
vincula a un hospital comarcal el de 
Baza. Señor Claret, con renuncia ex
presa del señor alcalde de Guadix, del 
PSOE, de una demanda del ayuntamien
to, de la ciudadanía y de la comarca, 
eso hay que decirlo: renuncia expresa 
del entonces alcalde de Guadix, que era 
del partido socialista. A finales del 85 y 
principios del 86, que como ustedes 
bien saben porque son parlamentarios 
por la provincia de Granda, hubo tu
multos, heridos, manifestaciones, en
cierros y se llega a un compromiso de 
libre adscripción de los accitanos, bien 
a Baza o bien a Granada. 

Señorías, todas las especialidades 
que se dan en Baza, las hay en Guadix, 
en ambulatorio, la hospitalización si
gue en Baza. En el 95 se inauguró en 
Guadix , c ie r to , un cent ro de 
hemodiálisis, pero dependiendo del Vir
gen de las Nieves de Granada. Bueno 
fue un avance, pero nada más. Pero, 
señorías, es que en las elecciones del 
1999 todos los grupos llevábamos en el 
programa la creación de éste, . . . / . . . 



Bueno, pues miren ustedes, hemos dado 
todos los pasos políticos en Guadix, 
que había que dar pero es que en este 
año 1999, señor Claret, en febrero .../ 

Señorías, aquí se ha dicho por parte del 
señor Pérez López, diciendo no vamos 
a entrar en qué tipo de hospital, usted 
me perdona señor Pérez López pero 

Tensiometro diseñado por Scipione Riva-

... usted no dijo precisamente en Gua
dix que fuera necesario un hospital, 
sino todo lo contrario .../. . .Y después, 
el delegado del gobierno de la Junta de 
Andalucía, señor Quero —y está gra
bado, señorías, en Guadix por alguna 
cadena de radio— se manifestó en con
tra. Una cosa muy curiosa, porque des
pués aparece en todos los programas de 
los partidos políticos . . . / . . . Pues bien, 
por acuerdo plenario, como bien se ha 
dicho aquí, en 1997 se nombraba un 
miembro por cada uno de los grupos 
políticos para realizar un estudios que 
avanzara en lo que se debería de hacer. 
La consejería, después, se plantea el 
problema gravísimo del centro de sa
lud, que está en unas condiciones la
mentables . . . / . . . Se pretendía lavar la 
cara del centro de salud con 86 millo
nes de pesetas. Menos mal que todo 
aquello se paró, separó para bien y para 
mal, porque se podía haber lavado la 
cara. Y ya aparece más recientemente 
el señor Vallejo, consejero, y dijo que 
no era necesario un nuevo centro de 
salud, ya que se iba a crear un hospital 
nuevo. Bien, de acuerdo, magnífico. 

Rocci 

nosotros sí, sí vamos a entrar en qué 
tipo de hospital. Mire usted, nosotros 
queremos un hospital básico de la red 
integrada del SAS, un hospital comar
cal, porque eso fue lo que aprobó el 
ayuntamiento, incluido el grupo socia
lista . . ./ . . . 

Señorías, el señor Claret propone 
que se fusionen las dos iniciativas. De 
acuerdo, nos parece bien, a nosotros 
nos parece bien. Ahora bien, señor 
Claret García, usted habla de que ese 
hospital básico de alta resolución .../.. . 
Señorías, es decir: vamos a ver —por 
hablar como la gente del pueblo y de 
Guadix en concreto—, quiere decir, que 
los periodos de larga encamación no 
serían en Guadix. Ya estamos otra vez 
con el problema, claro, o sea.. . / . . . lar
ga hospitalización no serían en Guadix, 
o sea, tendríamos que estar dependien
do de qué, de Baza, de Granada, del 
Virgen de las Nieves . . . / . . . . Señorías, 
de acuerdo en que se fusionen pero que 
el concepto de hospital comarcal tal y 
como lo propone el ayuntamiento de 
Guadix y la ciudadanía sea el que apa
rezca en el texto, y después estúdiese 

por los técnicos, pero que aparezca eso 
en el texto que es lo que demanda la 
ciudadanía, y yo modestamente aquí 
pretendo representar —modestamente, 

repito— a la ciudadanía de Gua
dix y su comarca. 

Muchas gracias 
—Esta presidencia entiende 

que es factible o es posible lle
gar a un texto común. ¿Está re
dactado? Gracias, señor Claret. 
El texto que pasan a la presi
dencia los grupos proponentes 
dice: "La cons t rucc ión , 
equipamiento y dotación com
pleta de un hospital básico co
marcal de alta resolución en 
Guadix durante la actual legis
latura". 

Tiene un turno de interven
ción cada uno de los dos grupos 
proponentes empezando por el 
grupo del partido popular. Se
ñor Pérez, tiene usted la pala
bra: 

—Gracias señor presidente. 
Señorías, es intención de este grupo 

no poner ni un solo problema a la cons
trucción del hospital .. ./. . .no obstante, 
lo que si deseamos y desea el grupo 
popular es el mejor hospital posible; es 
decir, que atienda a las necesidades de 
los aceítanos. Y, desde luego, nadie 
entendería que, teniendo un hospital, 
posteriormente los pacientes tuvieran 
que ir para otros casos relacionados 
con su dolencia a Baza o a Granada, eso 
no lo entenderíamos. No sería lógico y 
así creo y entiendo es por lo menos el 
pensamiento del grupo socialista, como 
entendemos que eso no debería ser y 
que lo que queremos todos es un hospi
tal comarcal, nosotros por nuestra parte 
desde luego que vamos a seguir avan
zando en esa posición, en esa postura 
de agrupar ambas iniciativas, y desde 
luego nosotros también decimos que 
como una propuesta de todos los gru
pos políticos es buena .. ./ . . . y también 
nos alegramos de este cambio de postu
ra que se ha producido en el partido 
socialista, en donde en otras ocasiones 
pues se ha dicho que no querían hospi-
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tal. Hoy quieren hospital, nos alegra
mos, lo reconocemos y, de verdad, feli
citamos el que ese cambio de postura se 
haya producido por parte del grupo so
cialista. Y también tenemos que decir, 
y es bueno y saludable reconocer aquí 
en este Parlamento los esfuerzos reali
zados por muchas personas . . . / . . . Por 
eso es bueno que nosotros también de
mos ejemplo, agrupemos esas propues
tas y lo que es deseable, y así lo deci
mos nosotros en nuestra propuesta, es 
que en esta legislatura se haga el hospi
tal de Guadix, pero el mejor hospital, 
como he dicho, con todas las garantías 
y con todas las de la ley. Gracias 

—El portavoz del grupo Socialista 
Antonio María Claret García. 

— Gracias, señor presidente. Cier
tamente hay la posibilidad de que toda 
la cámara apoye, de que toda la comi
sión apoye como uno solo el proyecto, 
la proposición de construcción de un 
hospital comarcal básico de alta resolu
ción en Guadix, y cuando se hace así es 
porque estamos con la misma opinión. 
Yo debo de decir que si esa opinión hoy 
es mayoritaria, también es porque el 
alcalde de Guadix José Luis Hernández, 
y vuelvo a decir su nombre, ha estado 
con una perseverancia y un tesón de
fendiendo la necesidad de que se cons
truyera un hospital en Guadix durante 
todo el tiempo que ha sido alcalde —y 
cuando era concejal, también—, pero 
hoy hemos venido con el espíritu cons
tructivo algunos grupos, partido popu
lar, grupo socialista, andalucista .. ./ . . . 
Digo, que hemos venido con espíritu 
constructivo: grupo popular y socialis
ta, pero no puedo decir lo mismo del 
grupo de Izquierda Unida, que me da la 
sensación de que, estando a favor de 
esto mismo, no puede dejar esa necesi
dad, que parece que tiene, de sembrar 
algunas dudas sobre lo que se va a 
hacer. Pero ¿por qué hay que sembrar 
dudas siempre sobre lo que se va a 
hacer? Se dice: hospital de alta resolu
ción con cirugía mayor ambulatoria y 
encamación, es obvio, de aquellas pa
tologías que tengan necesidad de 
encamarse, ¿por qué no se van a enca-

Laénnec, inventor del estetoscopio 

mar? Público, pero ¿por qué se tiene 
que decir que es otra cosa? ¿Por qué esa 
permanente idea que tiene el grupo de 
Izquierda Unida de enredar las cosas a 
ver si, así, saca un votillo. Pero si es que 
no hay necesidad, si no es para eso, si lo 
que queremos es construir un hospital 
en Guadix y queremos todos construir 
un hospital en Guadix, no traten de 
sacar un votico tratando de enredar las 
cosas y haciendo como que no se sabe 
muy bien qué es lo que se va a hacer. Se 
sabe perfectamente lo que se va a hacer 
y está perfectamente definido, es me
jor, como decía muy bien el señor Pé
rez López, no ponerle problemas a esta 
proposición no de ley, sino que la apo
yemos todos a la vez y todos nosotros 
que tenemos en nuestro programa elec

toral, el discurso del presidente de la 
Junta de Andalucía ha optado por que 
se construya este hospital básico, como 
es lógico, votaremos a favor y estare
mos al lado del pueblo de Guadix en el 
momento —que esperamos más breve 
posible— de la inauguración del hospi
tal que esa comarca necesita. Gracias. 

—Gracias señor Claret García. Pa
samos a votación el texto unificado de 
ambas proposiciones no de ley. Señor 
Claret, votos a favor: 

Por unanimidad de los asistentes se 
aprueba el texto unificado. 

No existiendo más temas que tratar 
y habiendo ya manifestado la mesa la 
aceptación de la propuesta de los porta
voces, se levanta la sesión. 

CERCA " ESTACIÓN DE SERVICIO 
" SIERRA N E V A D A " 

en 
Avda Buenos Aires s/n GUADIX 



Juan Garcia-Santacruz Ortiz. 

Por fin se realizó la operación de 
adquisición de la Alcazaba. Por fin se 
puede disponer del seminario o con
vento de los Agustinos. ¡ Mas vale tar
de que nunca! La recuperación del pa
trimonio aunque sea en estado ruinoso 
es algo de los que 
todos nos alegra
mos y que compar
timos. En este caso, 
con mas motivo, 
por que posibilita 
que se pueda con
servar al menos, 
mejor de loque has
ta ahora se estaba 
realizando. 

No podemos ol
vidar que el conjun
to histórico de la al
cazaba, había sido 
propiedad del esta
do es decir, de titu
laridad pública, el 
cual lo vendió por 
estar en completa < 
ruina y así de unas ^ 
manos a otras, al fi- ° 
nal, fue a parar a la 
iglesia católica que 
lo ha mantenido hasta ahora. Quizás 
con ello se debe de atemperar el alboro
zo de los nuevos titulares que en un 
momento de euforia se pudiera esgri
mir, pues en realidad se está compran
do con dineros de todos y no precisa
mente barato, algo que ya fue de todos. 

Ciertamente que en esta ocasión el 
acuerdo contempla la adquisición del 
que fuera convento de san Agustín (ex
cepción hecha de la Iglesia) lo que per
mite alcanzar la posibilidad, el viejo 
sueño de intentar establecer un parador 
nacional en la comarca, un estableci
miento hotelero de categoría; cuando 
por fin se ha comprendido que con el 
Palacio de Peñaflor, no se iba a ningún 
lado, (son varias las escuelas taller que 
han pasado por él y que no han conse
guido acabarlo). Con la adquisición de 
los inmuebles que componen la alcaza-

Un apretón de manos cerró el trato 

ba y el convento de san Agustín se 
puede cerrar una manzana cultural que 
abarque incluso el cubo mágico del tea
tro cine Acci y el palacio de Peñaflor 
que puede dar bastante juego en el caso 
de poder acometer su rehabilitación y 

puesta en va
lor de un 
modo rápido. 

Así pues 
no dejamos de 
f e l i c i t a r n o s 
por ello, aun
que hemos de 
reconocer que 
el acuerdo ha 
sido tardío. 
Desde que se 
hiciera el pri
mer y anterior 
acuerdo, has
ta este han pa-
sado nada 
menos que 6 
años, se ha 
perdido de-
m a s i a d o 
tiempo. 

¿ Q u é 
acuerdo po

dría haber sido mas intersante el ante
rior que permitía pagar sus acuerdos 
con terrenos que ya eran de titularidad 
pública o este que paga en bastante 
dinero contante y sonante? 

Sinceramente pensamos que el ob
jetivo conseguido es bueno, necesario, 
antes también lo era, pero el precio 
pagado por ello es mucho para unos 
inmuebles que han sido sobrevalorados 
en 320 millones de ptas. a posteriori. 

Aún así queda, como es lógico y no 
se nos escapa, la agobiante tarea de 
rehabilitar y poner en valor todo este 
patrimonio para que se pueda disfrutar 
y no resulte un fiasco. 

Ese -y no otro- es el enorme com
promiso que se ha contraído con el 
pueblo que ha pagado una adquisición 
y de la que esperamos algo mas que 
unas fotos, dicen, históricas. 

(Contestaciones de D. Juan García-
Santacruz Ortiz, Obispo de Guadix, al 
cuestionario enviado por la Revista 
Wadi-as. Guadix, 18 de noviembre, 
2000. El alcalde de la ciudad ha decli
nado por la vía del silencio valorar para 
la revista el acuerdo alcanzado). 

/ Cómo cambian los tiempos ! 

—¿Quéha motivado que se tome la 
decisión, por parte del Obispado, de 
vender la Alcazaba y el Seminario? 

—En realidad, la iniciativa no ha 
partido del Obispado sino del Ayunta
miento de Guadix que, desde hace bas
tantes años, ha venido expresando su 
deseo de que la Alcazaba (en principio 
no se hablaba del Seminario) pasara a 
propiedad municipal para convertirla 
en parque público. En función de esta 
intención, tanto el Alcalde actual como 
el anterior, respaldados por sus respec
tivas corporaciones, han realizado una 
serie de gestiones ante este Obispado. 
Aclarado esto, diré que nosotros hemos 
considerado tal propuesta con todo in
terés y se han hecho todas las consultas 
correspondientes, dado que somos me
ros administradores de unos bienes pro
piedad de la Iglesia. Más concretamen
te, cumpliendo lo que prescribe el Có
digo de Derecho Canónico para estos 
casos (c. 1292) se ha contado con el 
consentimiento del Consejo Diocesano 
de Economía y del Colegio de Consul
tores, se ha obtenido la licencia precep
tiva de la Santa Sede y (aunque esto no 
lo exige el Derecho) yo he efectuado 
una consulta al Consejo Presbiteral y a 
todo el clero de la diócesis al que pre
viamente se informó detalladamente 
acerca de esta operación. Si al final se 
ha tomado tal decisión, ha sido porque 
hemos visto razones suficientes para 
hacerlo, teniendo en cuenta tanto el bien 
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de la diócesis como el del propio muni
cipio. 

—¿ En qué términos se ha estableci
do el acuerdo? 

—Aunque la valoración del con
junto Seminario-Alcazaba es difícil de 
hacer, teniendo en cuenta su valor ma
terial, histórico y sentimental (no olvi
demos que allí se han formado varias 
generaciones de sacerdotes y allí han 
estudiado miles de ciudadanos de nues
tra tierra) se ha fijado una cantidad 
prudencial de 320 millones de pesetas, 
inferior sin duda a su valor real, con la 
que el Obispado ha querido salvar los 
derechos de la Iglesia diocesana y, a la 
vez, contribuir a los fines sociales de 
esta adquisición por parte del Ayunta
miento. 

—¿ Qué beneficios ha reportado el 
acuerdo a ambas partes? 

—Con lo dicho antes se deduce fá
cilmente la respuesta. El Ayuntamiento 
ha logrado su propósito, plenamente 
justificado porque se trata de poner al 
servicio del bien común este conjunto. 
Y el Obispado, además de disponer de 
un fondo económico para el sosteni
miento de sus muchas actividades y 
necesidades (una de ellas es un nuevo 
edificio para Seminario), tiene la con
ciencia de haber contribuido a que este 
municipio y esta comarca se beneficien 
con la adquisición de estos inmuebles, 
cuya utilidad puede ser notable de cara 
al futuro en los aspectos turísticos, cul
turales y sociales, a los que está ligado 
el desarrollo de nuestra sociedad. En 
definitiva, yo diría que, más importan
tes que los beneficios materiales, han 
sido los de índole social para ambas 
instituciones de cara a una mutua co
operación y al servicio, en definitiva, 
de una misma sociedad. 

—¿ Cuáles son las diferencias y se
mejanzas con el acuerdo anterior? 

—La semejanza con el acuerdo an
terior (el firmado con la corporación 
que presidió D. José Luís García Raya) 
es que se ha cedido la propiedad de la 

Alcazaba al Ayuntamiento. Las dife
rencias son más, porque se ha incluido 
en la operación todo el terreno anejo a 
la Alcazaba y, especialmente el edifi
cio del Seminario, excepto la Iglesia de 
San Agustín (que tampoco se conside
raba en el acuerdo anterior). Asimis
mo, la financiación de esta operación 
se ha hecho de forma distinta, ya que en 
el caso anterior se realizaba mediante 

paciones para el mantenimiento y con
servación de los torreones en un edifi
cio civil, cuando son tan cuantiosas las 
actuaciones que tenemos que hacer en 
los numerosos edificios religiosos de 
toda la Diócesis. En el acuerdo anterior 
se pretendió hacer una segregación, de 
forma que la parte monumental pasara 
al Ayuntamiento y el resto quedara para 
que el Seminario pudiera seguir tenien-

Firmando el acuerdo de compraventa de la alcazaba y el seminario 

un cambio por solares propiedad del 
municipio y en este caso, como se ha 
indicado, ha sido mediante una canti
dad en metálico. 

—¿Desea hacer algún comentario 
con respecto al tema? 

—Quiero recalcar que, con esta ope
ración, el Obispado de Guadix preten
de colaborar eficazmente al desarrollo 
social, cultural y turístico de la ciudad y 
de su comarca. El Señor Alcalde ha 
manifestado con mucha frecuencia la 
posibilidad de ubicar un Parador de 
Turismo en el conjunto formado por el 
Palacio de Peñaflor, Seminario y Alca
zaba. Será maravilloso; y se conseguirá 
porque el Ayuntamiento puede contar 
con colaboración de las administracio
nes civiles, a nivel provincial, autonó
mico y central . Y será un medio 
importantísimo para promocionar a 
Guadix. 

La Diócesis, siempre escasa de re
cursos, normalmente nunca podría te
ner en buen estado el monumento de la 
Alcazaba; sólo nos acarreaba preocu-

do su zona de recreo y deportes. Por su 
condición de Monumento Nacional, la 
Alcazaba no se puede segregar, no lo 
permite la Ley de Patrimonio. 

Además, la ciudadanía y los visi
tantes no podían acceder fácilmente a 
la Alcazaba por tener que llegar a ella 
por el interior del Seminario, subiendo 
escaleras, recorriendo pasillos, etc. No 
era accesible, como lo son otros monu
mentos análogos que hay en otras po
blaciones, como Almería, Granada, 
Málaga, etc. De esta forma, todos po
drán disfrutar con sus visitas, porque el 
Ayuntamiento verá la forma de facili
tar accesos cómodos. 

Por otra parte, el Seminario necesi
taba una cuantiosa inversión para po
nerlo en condiciones normales de 
habitabilidad. 

Todo esto es lo que ha motivado la 
operación que ahora se hace. 

Recuperaciones ESO, BUP, COU 
- Todas las asignaturas -

A ci e m i 
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El grupo municipal de 1U denuncia
ba por medio del concejal Miguel 
Pedraza que en las inmediaciones de la 
planta de transferencia se acumulan más 
de 100 toneladas de basura procedentes 
de la recogida de residuos sólidos urba
nos como consecuencia, parece ser, de 
los vertidos que realizan los camiones 
de recogida de basura de distintos luga
res que al llegar a la planta la encuen
tran cerrada por estar fuera de horario y 
se dedican a verterla por los alrededo
res de la misma. 

Esta denuncia se ha realizado con
tra el Consorcio provincial y se ha pues
to igalmente en conocimiento del ayun
tamiento accitano a fin de que estos 
hechos no se repitan, y se depuren las 
correspondientes responsabilidades, 
puesto que son circunstancias que se 
vienen repitiendo a pesar de las adver
tencias. 

Igualmente Pedraza realizaba de
nuncias acerca del nulo cuidado que a 
su juicio se presta a los parques y jardi
nes municipales, que en puntos tan cén
tricos y turísticos como el entorno de la 
Iglesia de Santiago o la Plaza de las 
Américas requieren una intervención 
urgente. 

Esta situación está provocada, se
gún IU por la sobresaturación con la 
que trabajan los jardineros municipa
les, por lo que se propone la contrata
ción de nuevos operarios que garanti
cen el riego, limpieza y mantenimiento 
de las zonas verdes de la ciudad. 

Reconocimiento 

Durante el acto de concesión de los 
premios Guadix 2000, el consistorio 
acordaba entregar una placa de recono
cimiento a los bomberos que sufrieron 
un accidente de tráfico con un camión 
de servicio en el momento en que se 
desplazaban para sofocar un fuego en 
Darro. 

El texto de la misma dice que se 
"acuerda felicitar y hacer entrega de 
una placa a los bomberos Dolores Her
nández y Javier Fornieles por su 
profesionalidad, coraje y valentía en el 
accidente de tráfico del pasado 10 de 
agosto, evitando con su intervención la 

pérdida de vidas humanas, exponiendo 
las suyas". 

Polémica 

En los prolegómenos de la fiesta de 
Cascamorras saltaba la polémica como 
consecuencia de la aparición en una 
publicación editada por la empresa pú
blica Turismo Andaluz de la Junta de 
Andalucía denominada Qué hacer, en 
la que se podía leer textualmente: "des
de 1940 andan a palos Guadix y Baza 
por cuestión de recuperar la imagen de 
la virgen de la Piedad. Los cascamorras 
salen el día 5 de Guadix camino a Baza 
para recuperar la imagen de la Virgen. 
Cuando llegan a Baza, son aporreados 
para impedir que cumplan su misión. 
El día 9 regresan a Guadix". 

La noticia saltaba desde Baza, don
de se iniciaron las gestiones para repa
rar la desinformación, a las que se su
maba el ayuntamiento accitano median
te una carta remitida al consejero de 
Turismo y Deportes en la que se expre
saba tanto el malestar por la desafortu
nada reseña como las consideraciones 
por todos sabidas del hermanamiento 
entre las dos ciudades, así como que el 
ayuntamiento lleva trabajando más de 
6 años para que la fiesta de Cascamorras 
sea declarada de interés turístico, etc. 

Esto motivó incluso que el parla
mentario andaluz Santiago Pérez mani

festara la posibilidad de adoptar una 
iniciativa parlamentaria para que el con
sejero de Turismo diera explicaciones 
de lo sucedido. 

Estas llegaron por parte del conse
jero José Hur tado , quien desde 
Almuñécar reconocía el error produci
do en la revista anunciando las discul
pas oportunas amén de depurar las res
ponsabilidades correspondientes. 

Malestar en la Banda Municipal 

Este verano ha sido pródigo en sin
sabores para los músicos de la Banda 
Municipal. Los sinsabores los están re
cibiendo del ayuntamiento accitano, al 
que a su debido tiempo expusieron sus 
quejas, que luego amargamente han sa
lido a la luz, y en las cuales se lamenta
ban de la actuación tacaña que para con 
ellos se está teniendo. 

Así, en una reunión promovida por 
el concejal Santiago Pérez se daba cuen
ta de la situación por parte de los músi
cos municipales, los cuales se quejaban 
tanto de indumentaria, como de falta de 
instrumentos y de la conveniencia de 
mejorar los existentes, así como de la 
necesidad de un aumento de las gratifi
caciones. 

El político popular explicaba que su 
grupo municipal pretendía presentar una 
moción para su debate en pleno en la 
que se instaba a la concejalía de Cultu
ra de modo que se diera una dotación 
extraordinaria a la Banda municipal que 
cubriera indumentaria, instrumentos y 
aumento de gratificaciones. 

Hospital 

En esta ocasión ha sido el grupo 
socialista quien ha presentado en el par
lamento andaluz una proposición no de 
ley en la que se solicita dotar una parti
da presupuestaria para la ejecución del 
proyecto de construcción de un hospi
tal en Guadix. 

Esta propuesta se suma a la ya pre
sentada en el mes de abril pasado por 
los populares en el mismo escenario, y 
era el alcalde accitano quien argumen
taba que le parecía fundamental que la 
Junta de Andalucía incluyese una parti-



da presupuestaria en las cuentas de la 
comunidad de modo que Guadix así 
podría contar con un Hospital en el año 
2004. 

Remodelación 

Se ha concedido una subvención al 
Ayuntamiento accitano de 39 millones 
de pesetas para el desarrollo de obras 
de remodelación y reurbanización en 
las calles Pedro Antonio de Alarcón, 
Mira de Amezcua, San José, plaza de 
Cuchilleros y viales aledaños, según un 
proyecto redactado por el mismo arqui
tecto que llevara a cabo las obras de la 
calle Ancha con un presupuesto de 98 
millones de ptas. 

Quejas del PA 

El núcleo del partido andalucista de 
Guadix opina por boca de su secretaría 
local que sería conveniente dotar a Gua
dix de un recinto ferial para las próxi
mos años, haciendo un llamamiento a 
todas las fuerzas políticas para que lle
guen a un acuerdo en tal sentido y des
tinen uno para el próximo año. 

Convenio 

La Junta de Andalucía y el Ayunta
miento de Guadix firmaban en el Parla
mento andaluz un convenio programa 
para el desarrollo en nuestra ciudad del 
III Plan Andaluz de Vivienda y Suelo, 
vigente de 1999 a 2002. 

Por el mismo se pueden promover 
la construcción de 163 viviendas, reha
bilitar 430 inmuebles y disponer asi
mismo de terrenos para nuevas edifica
ciones. El presupuesto se estima que 
rondará los 2000 millones. El acuerdo 
recoge la creación de una oficina para 
la atención directa al ciudadano, así 
como la posibilidad de declarar el cas
co antiguo de la ciudad área de rehabi
litación concertada. 

Con la intención de abaratar el pre
cio de la vivienda, en el convenio se 
comprometen a facilitar ayudas a pro
motores privados y de esta forma se 

potenciarán el sector protegido con el 
levantamiento de un grupo de 48 vi
viendas y otro de 66 en régimen espe
cial. En materia de rehabilitaciones se 
prevé la realización de 150 proyectos a 
cargo de la junta, 70 a cargo del estado 
y 40 a cargo municipal. Se prevén 10 
actuaciones en edifico singulares del 
casco histórico (80 millones) y 160 para 
la transformación de infravivienda en 
el núcleo urbano y anejos por valor de 
538 millones. Por iniciativa pública se 
levantarán 44 viviendas con un coste 
de 364 millones, además de ayudas para 
la autoconstrucción por valor de 16 mi
llones. 

Centro de salud 

El diputado del grupo popular San
tiago Pérez López realizaba en el parla
mento andaluz una pregunta sobre la 
seguridad en el centro de salud accitano 
cuya respuesta ha sido calificada cuan
to menos de sorprendente. 

El pasao mes de mayo se produje
ron en el centro de salud unas agresio
nes al personal sanitario por parte de un 
usuario del servicio de urgencias que 
fueron denunciadas y que motivaron 
una demanda por parte del personal 
acerca de mejores medias de seguridad. 
Pues bien, para el consejero Francisco 
Vallejo, se trata de un caso aislado 

Nuevas viviendas 

Con banda de música y cohetes, la 
Cooperativa del Cristo de los Favores 
hacía entrega, en el día de la exaltación 
de la Cruz, de las primeras 54 casas de 
la misma. 

Este proyecto parece ser que nació 
a raíz de una labor social iniciada por la 
cofradía del Cristo de los Favores, y 
contempla la construcción de 120 vi
viendas de las cuales se han entregado 
las primeras 54 en un acto de bendición 
de la urbanización que contó con la 
presencia del presidente del cabildo 
catedralicio Manuel Ruiz Ariza. 

Fundación Guadix 2020 

La fundación Guadix 2020 realiza
ba una convocatoria de becas para el 
curso 2000-01 en las que ofertaban cur
sos de especialización y maestros en 
planificación y promoción turísticas, 
ecoturismo, técnico en gestión y pro
tección del medio ambiente urbano, en 
gestión ambiental en la empresa, en 
gerencia turística y hoteles, en residuos 
sólidos urbanos y en educación am
biental. Estos estudios se pueden reali
zar en la modalidad de a distancia. 

También esta fundación ha ofertado 
dos medias becas en la escuela de Ge
rencia de Granada para las carreras de 
gestión y administración de empresas. 

A ASESORÍA 
ALARCON 

A. C. BUENDIA LÓPEZ 
Dda. Empresariales 

Master en Tributación 
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Nueva Escuela-taller 

El presidente del PP en Guadix y 
parlamentario popular, Santiago Pérez, 
presentaba la concesión oficial de dos 
nuevas escuelas-taller para Guadix y la 
comarca. Una era la II fase de la Escue
la-taller San Miguel que se dedicará a 
la rehabilitación de la Iglesia de San 
Miguel así como a finalizar los trabajos 
de la Iglesia de la Magdalena, con un 
presupuesto de 125 millones y 40 alum
nos. 

La segunda ha sido concedida para 
la mancomunidad de municipios del 
Marquesado (radicada en Lanteira) don
de se realizarán distintos proyectos en 
las localidades de Lanteira, Jerez, Co
gollos y Albuñán, basadas en la recupe
ración de refugios y de determinadas 
zonas de ocio junto al parque nacional 
de Sierra Nevada. 

Curso Mediterráneo 

Como de muy positiva se podría 
calificar la valoración que tanto alum
nos como incluso profesores han reali
zado del curso denominado Música y 
Comunicación en la ESO, según fuen
tes municipales. 

Cuarenta alumnos eran los partici
pantes en las cuatro jornadas que sobre 
música se han desarrollado en la biblio
teca municipal José Asenjo bajo la di
rección de Antonio Martín. 

Con éste ya han sido cuatro los años 
en que la Universidad ha traído hasta 
Guadix cursos de música para la época 
estival, y este año los ponentes han 
hablado tanto de la importancia de la 
audición musical como de las perspec
tivas de la música en una cultura de 
masas, de la historia de este arte, de su 
relación con el cine y, de su presencia 
en radio, prensa y televisión. 

Actividad parlamentario 

Tanto Santiago Pérez López como 
Carolina Fernández Vigo han dirigido 
al parlamento de Andalucía varias pre
guntas con respuesta escrita. 

Referente a los accesos a las pobla
ciones de Exfiliana y Alcudia ¿qué 
motivos existen para que no se abra la 
circunvalación de las poblaciones de 
Exfiliana y de Alcudia cerrada hace ya 
casi dos años? Y si existe proyecto para 
conectar Alcudia con la A-92 ¿qué cos

to tiene y cuándo está previsto el inicio 
de las obras? 

Acerca de la conexión del anejo de 
Hernán-Valle con la A-92 Norte, el par
lamentario andaluz de la comarca se 
dirige al parlamento con una proposi
ción no de ley en comisión relativa a 
esta conexión asegurando que se va a 
cumplir un año desde que el delegado 
provincial de obras públicas de la Junta 
de Andalucía se comprometiera con los 
vecinos para su ejecución. El grupo 
parlamentario popular insta, con esta 
proposición no de ley, al consejo de 
gobierno para que en el plazo de seis 
meses la Junta de Andalucía lleve a 
cabo la apertura de una vía de servicio 
que conecte Hernán-Valle con la A92 
Norte rompiendo así el aislamiento del 
anejo. 

en colaboración con varios ayuntamien
tos de la provincia. En la misma se ha 
podido disfrutar de una selección de 
obras de jóvenes artistas granadinos que 
han cedido parte de su trabajo para la 
misma. 

Apertura de Curso 

En el patio del Ayuntamiento tuvo 
lugar el inicio del curso 2000/01 del 
Centro de Lenguas Modernas de la 
Universidad de Granada. El acto contó 
con la presencia tanto del concejal de 
educación como de la directora del cen
tro, Minerva Alganza, y en el mismo se 
expuso en una pequeña conferencia el 
funcionamiento del centro y se entre
garon los diplomas a las personas que 
asistieron al mismo el año pasado. 

Hubo tiempo también para se for
mulase al consejo de gobierno una pre
gunta con respuesta escrita en la que se 
plantea cuál es la situación en la que se 
encuentra la declaración de la fiesta del 
Cascamorras como fiesta de interés tu
rístico nacional, y cuáles son las actua
ciones llevadas a cabo en los últimos 
años por las consejerías de Cultura y de 
Turismo y Deportes para facilitar la 
petición realizada en su día por los ayun
tamientos de Guadix y Baza. 

Arte Joven 

En la sala de exposiciones El Refu
gio se ha montado la muestra denomi
nada Arte Joven es decir, una muestra 
de pintura, escultura fotografía y cómic 
merced a una iniciativa de la dirección 
provincial del Instituto de la Juventud 

Escuela Taller Fraternitas 

Nuevo cuartel guardia civil 

Andrés Ollero, parlamentario po
pular, anunciaba que la sociedad estatal 
de gestión inmobiliaria del patrimonio, 
SEGIPS A, sería la encargada de la cons
trucción del cuartel de la guardia civil 
en Guadix. 

Sobre el inicio de las obras el parla
mentario Ollero ha señalado que de
pende totalmente de dicha sociedad, ya 
que ese cuartel será totalmente nuevo y 
se venderán los terrenos que ocupa ac
tualmente la comandancia de la guar
dia civil. 

Nuevas noticias se producían sobre 
el nuevo cuartel en el transcurso de un 
pleno municipal en el cual el alcalde 
daba un golpe de mano para anunciar y 
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aprobar por unanimidad la propuesta 
de convenio entre el consistorio y la 
dirección general de la Guardia Civil 
por el que el Ayuntamiento construirá 
un nuevo cuartel para la Benemérita. 

Las líneas básicas del convenio son 
que la Dirección general de la Guardia 
Civil cede al ayuntamiento accitano la 
parcela que actualmente ocupa la casa 
cuartel mientras que el consistorio bus

cará una parcela apropiada, según los 
criterios marcados por el Instituto y 
será el Ayuntamiento de Guadix quien 
construirá la nueva edificación, finan

ciada en parte con los terrenos de la 
dirección general y el resto con partida 
en los presupuestos generales del esta

do. 

Se espera, según el alcalde, que el 
convenio de ejecución entre las institu

ciones se firme en el periodo de tiempo 
más breve posible y que de esta forma 
los trabajos comiencen cuanto antes. El 
convenio ya cuenta con el visto bueno 
de los responsables de la Benemérita, 
puesto que una representación munici

pal, con el alcalde y el gerente de la 
EMV, se desplazaron a Madrid para 
desbloquear definitivamente el asunto 
y mantener una reunión posterior con 
el asesor de la Guardia Civil, José Juan 
del Solar. En esta cita y en posteriores 
contactos vía teléfono y fax, se ha esbo

zado el borrador del convenio, que ya 
ha sido estudiado por los gabinetes ju

rídicos de ambas partes. 

Campaña de recogida de pilas 

El área de medio ambiente del Ayun

tamiento de Guadix y la empresa públi

ca de ges t ión medioambien ta l 
(EGMASA) han puesto en marcha una 
campaña de recogida de pilas de botón. 
Con esta iniciativa se pretende evitar el 
vertido incontrolado de las mismas con 
el riesgo evidente que tiene para la con

servación del entorno por los materia

les y metales pesados que contienen. El 
consistorio ha solicitado la colabora

ción de hasta un centenar de estableci

mientos comerciales que tendrán en sus 
escaparates un cartel alusivo y dispon
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drán de unas bolsas especiales para de

positar las mismas. El ciclo de esta 
campaña finaliza con el reenvío a em

presas de la Junta de Andalucía de las 
pilas para su destrucción controlada y 
reciclaje. 

Reapertura línea 

El parlamentario de IU Francisco 
Ríos Carrégalo formulaba a la Conse

jería de Obras Públicas y Transportes, 
con ruego de contestación oral en co

misión, la pregunta acerca de qué tipo 
de medidas tiene previsto adoptar el 
consejo de gobierno andaluz en rela

ción a la reapertura, modernización y 
reparación de la línea férrea puadix

BazaAlmendricos y una proposición 
no de ley en comisión para que se nego

cie con Renfe un convenio en el que, 
entre otras cuestiones, se contemple la 
paralización del desmantelamiento del 
tramo de la línea Guadix Almendricos 
así como la elaboración de un estudio 
de viabilidad que permita la reapertura 
modernización y reparación de dicha 
línea. 

Hospital comarcal 

El consejero de Salud, Francisco 
Vallejo, confirmaba al consistorio ac

citano que en los presupuestos genera

les de la comunidad autónoma del año 
2001 se tiene previsto que figure una 
partida para que de este modo se inicie 

la construcción del futuro hospital co

marcal en nuestra ciudad. 

Exposición 

Una exposición denominada Arte 
mudejar: la estética islámica en el arte 
cristiano andaluz es una muestra 
itinerante que está recorriendo varias 
comunidades autónomas del país. Es 
en realidad una iniciativa que ha en

contrado eco en Guadix sobre turismo 
cultural y que asocia Andalucía al pro

grama Euromed Heritage de la Unión 
Europea con los once países de la cuen

ca mediterránea. Este proyecto está ava

lado por el ministerio de Educación, 
Cultura y Deporte. 

Programa de desarrollo gitano 

La concejalía accitana de Servicios 
Sociales ha puesto en marcha una serie 
de actividades dentro del programa de 
desarrollo gitano. 

Jorge Alvarez concejal de Servicios 
Sociales planteaba que se va a trabajar 
en cuatro áreas: educación (seguimien

to de la escolarización obligatoria); 
aprendizaje (con la quinta edición del 
curso de formación preocupacional); 
intervención social con el estímulo de 
participación en la vida comunitaria y 
cultural merced a la organización de 
jornadas de convivencia entre etnias, 
par t i c ipac ión de las mujeres y 
asociacionismo. 

Café Jazz 
Galería de Arte 
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Reunión de delegados 

Encabezados por el delegado del 
gobierno andaluz, Jesús Quero, un con
junto de delegados provinciales de la 
Junta visitaba Guadix para mantener 
una reunión con el alcalde y el equipo 
de gobierno, por un lado, con los porta
voces de los grupos municipales, por 
otro, y por la tarde con los alcaldes que 
componen la mancomunidad de muni
cipios accitana. 

Jesús Quero explicaba que esta se
rie de visitas periódicas coinciden con 
el momento de redactar los presupues-

Palomas, en el que se instalaría la poli
cía local junto a otros servicios. 

Por fin el representante autonómico 
reconocía que la implantación de una 
fábrica de carrocería de autobuses pa
saba eufemísticamente por una dificul
tad económica y que se tenía previsto 
mantener reuniones de trabajo en la 
delegación de Trabajo e Industria para 
estudiar la situación, amén de otras in
versiones en el Marquesado. 

Por su parte, el alcalde de la ciudad 
agradecía la deferencia de los represen
tantes autonómicos provinciales al tiem
po que manifestaba su satisfacción por
que, después de quince años, la Junta 

tos de la Junta y por si fuera necesario 
incluir alguna partida; sin olvidar que 
según él se puede apreciar cómo la 
ciudad ha ido cambiando en los últimos 
tiempos con construcciones como las 
del cine Acci, el Centro de transportes, 
aunque para Quero uno de los proyec
tos más ambiciosos es la remodelación 
de las travesías de la ciudad para adap
tarlas y convertirlas en calles con un 
presupuesto de 1500 millones de pese
tas y cuyos trabajos de ejecución se 
esperan estén terminados para el año 
2004. 

Venía Quero a informar que la Jun
ta recogerá en sus presupuestos parti
das para la creación de una escuela de 
empresas y la construcción de edificio 
de usos múltiples en la plaza de las 

de Andalucía vaya a recoger en sus 
presupuestos una partida para la cons
trucción de una vieja reivindicación, el 
Hospital comarcal. 

Jornadas centros comerciales 

En el Ayuntamiento se celebraban, 
en colaboración con la Asociación de 
Comerciantes de Guadix, unas jorna
das organizadas por la Federación Gra
nadina de Comercio en las que tras la 
apertura oficial el jefe de infraestructu
ra comercial de la Junta, Alberto 
Ramírez, pronunciaba una conferencia 
sobre el papel de las administraciones 
en los centros comerciales abiertos. In
tervino después Ricardo Almenar (de 
la Cámara de Comercio de Valencia) 

Restaurante 

para hablar sobre procesos de reestruc
turación comercial colectiva en las ciu
dades. Por la tarde la tribuna fue ocupa
da por Jon Aldeiturriaga, gerente de la 
Asociación de comerciantes "Casco 
Viejo" de Bilbao, quien explicó la ex
periencia en la ciudad vasca, y terminó 
el ciclo con José A. Saénz y Pedro 
Almendros, de la empresa Eutas Mer
cadotecnia, quienes disertaron sobre las 
gestión en los centros comerciales. 

Inicio de curso sin aulas 

Tal y como se preveía, ha pasado el 
verano y los agoreros que afirmaban 
que las clases en el centro de Secunda
ria Acci no estarían a tiempo han acer
tado. El inicio del curso en este centro 
no pudo ser peor por que al menos 150 
alumnos del mismo no podían recibir 
clase en condiciones normales. 

La adaptación a la Logse en Guadix 
y más concretamente en este centro ha 
ocasionado un desajuste conocido en
tre el número de alumnos y la capaci
dad de las instalaciones. El ÍES Acci ha 
visto desbordadas sus posibilidades 
puesto que si a finales de curso y con el 
visto bueno y comprensivo de los pa
dres de alumnos se permitía confiar en 
la palabra dada desde la delegación pro
vincial por la accitana Carmen Raya en 
el sentido de que se daría cabida a los 
150 alumnos de más en aulas prefabri
cadas. 

El problema se plantea cuando ha 
pasado todo el verano y las mismas aún 
no se han instalado. Ante esa situación 
los padres se reunieron en asamblea 
para decidir qué actuaciones se iban a 
realizar para presionar a la administra
ción a que cumpla su palabra y por lo 
pronto el lunes siguiente los alumnos 
no entraron en clase. Después hubo in
cluso un pleno municipal en el que uno 
de los puntos del orden del día aludía a 
la contratación de la dirección de obras 
de la ampliación del centro de secunda
ria. 

En este punto se abrió un amplio 
debate entre el equipo de gobierno y la 
oposición, achacando desde el PSOE al 
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PP de entorpecer el inicio de estas obras 
al no querer anular un pliego de con
diciones en el que se convocaba a los 
arquitectos técnicos para estas obras. 
Según los del PP, la solución pasaba 
por aceptar el reparto que se hizo de 
proyectos y arquitectos y decidir más 
adelante que aparejadores se encarga
rían de los mismos. Esta medida, según 
un escrito de los arquitectos, rompe con 
el encargo a misión completa que se les 
encomendó en un principio. De modo 
que, entre dimes y diretes, toda esa 
polémica se saldaba con el voto por 
mayoría del POSE de contratar la di
rección de obras a los arquitectos con 
su equipo y archivar el pliego que el 
propio ayuntamiento en su día creó y 
que según el alcalde fue un error. 

Así pues, se tiene previsto iniciar 
como se espera, las obras aunque hoy 
por hoy no hay aulas ni siquiera prefa
bricadas para los 150 alumnos que han 
tenido que adaptarse a los espacios 
comunes como la biblioteca o el salón 
multiusos para acoger a los estudiantes, 
y que los padres han aceptado como 
lugares provisionales. 

El día 2 de octubre se daba un plazo 
de dos semanas a la delegación para 
resolver el problema, pero desde la APA 
se añade que continuarían recordándo
le a la administración que este acuerdo 
es provisional y que si no se instalan las 
aulas prefabricadas se interrumpirán las 
clases en el instituto. 

Los padres quieren que sus hijos 
obtengan antes unas aulas dignas y para 
ello pretenden dar una última oportuni
dad a la delegación, si bien no dejan de 
recordar que llevan confiando en las 
autoridades educativas desde julio y se 
sienten engañados por lo que no des
cartan medidas más drásticas para so
lucionar este problema. 

Ante este panorama, el Pleno del 
ayuntamiento accitano forzó, con los 
votos a favor del PSOE y en contra los 
del PP y la abstención de IU, la vía libre 
urgente para el inicio de las obras de 
adaptación de los centros de secundaria 
tanto el ÍES Acci como el Pedro A. de 
Alarcón y el C P . Medina Olmos. 

Aulas prefabricadas en el ÍES Acci 

En esta sesión incluso estuvieron 
presentes como público varios repre
sentantes de la comisión que ha actua
do como interlocutora ante la adminis
tración autonómica para que fuese ha
bilitada una partida de más de 300 mi
llones para acoger estos proyectos prio
ritarios. 

El voto negativo del grupo popular 
se debía a la manifiesta ilegalidad, se
gún ellos mismos, del procedimiento 
utilizado para contratar la dirección de 
obras, habida cuenta que todos los pa
sos dados hasta entonces estaban aper
cibidos de ilegalidad. Otro tanto ocu
rrió con IU, quien no se oponía a que se 
ejecutaran unas obras tan importantes, 
pero en vista de la ilegalidad previsible, 
se abstenía, dejando que fuera el grupo 
de gobierno quien decidiera llevar ade
lante el proceso de la forma que ellos 
habían maquinado e ideado y con las 
consecuencias que pueda traer. 

Recordemos que la implantación de 
la LOGSE ha exigido importantes y 
costosas reformas en los centros 
aceítanos de secundaria: ÍES Acci, am
pliación 40 millones; ÍES Pedro A. de 
Alarcón, reforma y ampliación, 207 mi
llones; y C P . Medina Olmos, reforma, 
74,1 millones. 

Inauguración 

El obispo de la Diócesis, Juan García 
Santacruz, el subdelegado del Gobier
no, Alfonso Marín Sicilia, y el primer 

teniente de alcalde del Ayuntamiento 
de Guadix, Antonio Aviles, inaugura
ron oficialmente la casa de oficios 
"Fraternitas" de Guadix, promovida por 
el Obispado accitano y en la que se 
están formando 25 alumnos, en las es
pecialidades de auxiliar de enfermería 
en geriatría y ayuda a domicilio. Esta 
casa de oficios dispone de un presu
puesto de 40 millones y el periodo for-
mativo es de un año. 

En la inauguración, el obispo seña
ló la preocupación por el hombre y sus 
problemas, movilizando ante situacio
nes de necesidad tanto sus recursos hu
manos como materiales. 

Tras repasar los distintos proyectos 
de la diócesis en beneficio de los ciuda
danos (comedores, talleres ocupacio-
nales, escuela taller, proyecto Hombre, 
Caritas...) realizó un llamamiento a la 
responsabilidad de los alumnos para 
que se conviertan en magníficos profe
sionales sobre todo sabiendo que su 
trabajo va dirigido a un colectivo tan 
especial como la tercera edad, que bien 
necesita una atención digna y profesio
nal, además de mucho cariño. 

Aviles se mostró satisfecho ante las 
iniciativas de la Iglesia diocesana, pero 
también pidió a los representantes del 
gobierno central que tengan en cuenta 
las escuelas taller solicitadas por el 
municipio. Marín Sicilia destacó que 
de los 25 alumnos la mayoría son muje
res, debido, sobre todo, a que el desem
pleo femenino es el doble que el mas
culino en la provincia de Granada. Co-
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nectando con la intervención del obis
po, el subdelegado destacó que la Igle
sia siempre ha estado en la línea de 
trabajar por los más desfavorecidos, de 
forma anónima. Para Marín Sicilia la 
tercera edad es uno de los yacimientos 
más importantes de empleo, pero re
cordó que no podemos acceder a ellos 
tan sólo como mercenarios, sino que 
hay que hacerlo con cariño, porque ahí 
está en gran parte su supervivencia. 
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Reunión 

El subdelegado del gobierno Alfon
so Marín Sicilia se reunió con los más 
de 30 alcaldes de la comarca de Guadix 
en el Ayuntamiento accitano para tener 
una primera toma de contacto antes de 
entrar en un estudio más pormenoriza
do de la situación real de esta zona. 

Marín Sicilia destacó en su inter
vención que las mayores 
preopupaciones de los alcaldes de esta 
comarca siguen siendo el paro, obras 
hidráulicas y escuelas taller, aunque 
reconoció que el paro se lleva la palma. 

El subdelegado del gobierno quiso 
enmendar algunas críticas con núme
ros y recordó que en los últimos cinco 
años se ha reducido el paro en más de 
mil personas, aunque admitía el proble
ma de la emigración, por lo que esta 
comarca se debe convertir en objetivo 
prioritario para que las distintas admi
nistraciones realicen sus inversiones y 
permitan un futuro esperanzador. Así, 
Marín Sicilia cuantificaba las inversio
nes del gobierno central en el año 2000 
y ponía encima de la mesa más de 1000 
millones correspondiendo 406 a cinco 
escuelas taller, 400 al PER especial y 
más de 200 a diversas inversiones, sin 
olvidar que en el presente año comen
zarán las obras del canal de riego de la 
Hoya de Guadix recalcando que las 

mismas ya están licitadas y adjudica
das. 

El alcalde accitano, en su saludo de 
bienvenida, solicitó respeto institucional 
mutuo e independiente de las ideolo
gías, afirmando que "debemos de coor
dinarnos las diferentes administracio
nes para conseguir proyectos de futuro 
en un zona donde la iniciativa privada 
brilla por su ausencia". 

De esta manera el alcalde de Gua
dix venía a solicitar el apoyo del subde

legado a los dos proyectos de escuela 
taller que Guadix ha solicitado al mi
nisterio de Trabajo, en la construcción 
de un nuevo cuartel de la Guardia Civil 
y un parador nacional que se ubicaría 
en el antiguo convento de San Agustín 
y recinto de la Alcazaba que próxima
mente el ayuntamiento comprará al 
obispado accitano. 

Jornadas provinciales 

Se celebraron en Guadix las II Jor
nadas Provinciales de Administración 
Local organizadas por la Federación de 
servicios públicos de la UGT (Unión 
General de Trabajadores) bajo un pro
grama de ponencias, coloquios y mesas 
redondas en el que se analizaron los 
diferentes problemas derivados de la 
prestación de servicios municipales ta
les como la negociación colectiva en la 
administración local, diferentes aspec
tos relacionados con la previsión social 
complementaria, la puesta en común 
sobre la ley de coordinación de policías 
locales en Andalucía, la problemática 
de los parques de bomberos de la pro
vincia o un coloquio sobre la valora
ción y puestos de trabajo en la adminis
tración local. 

El acto de apertura de las mismas 
tuvo lugar en la biblioteca José Asenjo 
y contó con las intervenciones del al

calde de Guadix, del secretario general 
de UGT-FSP Granada, Mariano Cam
pos, y del secretario general de UGT, 
Antonio Aranda. 

Bolsa de Caridad 

La cofradía de penitencia de Nues
tro Padre Jesús de la Obediencia y Ma
ría Stma. del Mayor Amor informaba 
en rueda de prensa de las actividades a 
desarrollar por parte de su bolsa de 
caridad. 

Así, el proyecto de colaboración y 
solidaridad que se lleva a cabo fue dado 
a conocer durante la pasada feria acci-
tana en la que se anunció por parte de 
los responsables de la hermandad que 
lo recaudado en la caseta sería destina
do a causas humanitarias. De esta for
ma, la junta de gobierno ha decidido 
destinar del total de medio millón la 
mitad para el proyecto Hombre y la 
otra mitad para Cooperación Interna
cional de Cruz Roja. 

En el acto estuvieron presentes, ade
más de los representantes de la cofra
día, Leovigildo Gómez, por el obispa
do de Guadix, que definía este hecho 
como "una sorpresa sin precedentes en 
las cofradías", además de explicar la 
labor en el trabajo de rehabilitación de 
drogodependencias del proyecto Hom
bre, y Carlos Santos, de Cruz Roja, 

quien explicaba que su proyecto se si
túa en Burkina Faso y pretende crear 
una fábrica de transformación del caca
huete en aceite para elaborar luego ja
bón y mantequilla. 

Visita de historiadores 

Con motivo de la celebración en 
Granada del XIII Congreso del comité 
español de Historia del Arte organiza
do por el departamento de este área de 
la Universidad de Granada y en el que 
participan los principales especialistas 
nacionales en la especialidad con la 
intención de analizar aquellos aspectos 
que afectan directamente al ámbito de 
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la investigación historiográfica, la con
servación del patrimonio histórico ar
tístico y la integración de los centros 
históricos de las ciudades, se programó 
una visita de todos los participantes a la 
comarca de Guadix. 

La expedición, compuesta por casi 
300 especialistas inició su recorrido vi
si tando el cas t i l lo-palacio de La 
Calahorra, para a continuación trasla
darse al barrio de las cuevas de Guadix 
y, ya pasado el medio día, visitar el 
ayuntamiento accitano, donde les fue 
ofrecida una copa de bienvenida por el 
consistorio. Más tarde, los asistentes 
giraron visita por el centro histórico 
accitano con la intención de valorar la 
importancia de su patrimonio y anali
zar "in situ" la problemática que plan
tea su conservación. 

Jubileo 

En la catedral de Guadix se ha cele
brado recientemente el jubileo de los 
servicios públicos y políticos con una 
nutrida representación de 19 ayunta
mientos de la zona norte de Granada, y 
un importante grupo de funcionarios de 
distintas administraciones locales y 
fuerzas de seguridad. 

La eucaristía estuvo presidida por 
el obispo de la Diócesis accitana, quien 
realizó en la homilía un análisis de las 
dificultades socioeconómicas de la zona 
destacando, que "contemplamos impo
tentes la falta de inversiones públicas y 
privadas que creen riqueza, bienestar 
social y cultural, aumento de población 
y desarrollo sostenible. De la misma 
forma, lamentamos que no hayan pros
perado iniciativas esperadas por una 
buena parte de la población". 

El obispo, en nombre de la Iglesia 
accitana y con motivo del Jubileo, ha 
ofrecido estudiar la posibilidad de crea
ción de un foro de diálogo permanente 
sobre la realidad social de la zona norte 
de Granada, en el que con el diálogo 
establecer y buscar propuestas de ac
ción y de futuro, creando cauces de 
comunicación y formación con elabo
ración de proyectos y con la presencia 

de personas e instituciones nacionales 
e internacionales. 

Tras la comunión se dio lectura a un 
comunicado remitido por el defensor 
del pueblo andaluz, José Chamizo, en 
el que se destacaba que se hablaba de 
tres comarcas: Baza, Huesear y Gua
dix, con un población que supera los 
cien mil habitantes y que según los 
últimos datos se encuentra entre las 
zonas más pobres de Europa. Dentro de 
la realidad el defensor del pueblo ha 
resumido que aproximadamente el 40% 
de las personas de la diócesis tienen 
dificultades económicas, de que apenas 
un 2 1 % de la población está en activo 
—un porcentaje sensiblemente inferior 
a la media de Andalucía— y finalmen
te, un 13% está en el paro. Chamizo 
explicaba que conoce "de las enormes 
carencias que sufre la zona y que la 
escasa industrialización y las vías de 
desarrollo no terminan de dar sus fru
tos". En su informe también destacó 
entre otras dificultades los problemas 
en la educación o la droga. 

Apatía o mal gusto? 

Hace no muchos años, Guadix se 
movilizaba: cargas policiales, muñe
cos ahorcados públicamente, pinta
das y persecuciones a particulares... 
Era la lucha por un hospital. 

Tomo este hecho como referencia 
porque me parece el más significati
vo de los últimos tiempos para reali
zar mi argumentación. Entonces, el 
hospital parecía la máxima prioridad 
de toda esta ciudadanía... Sin embar
go, hoy, éste y otros como el centro 
de salud, la autovía, la política educa
tiva, el terrorismo y un largo etcétera 
resultan no importar a casi nadie. 

Cuando quienes nos dirigimos "al 
gran público" nos preguntamos: ¿qué 
les puede interesar?, inevitablemente 
terminamos dándonos cuenta de que 
el fútbol y la cama -sobre todo la del 
prójimo-, acaparan casi toda su aten
ción. No hay más que ver como proli-
feran ese tipo de programas y eso, no 
lo olviden, ocurre porque es lo que la 
gente quiere ver. 

Al meditarlo no puedo evitar la 
duda: ¿si los políticos locales cqmpa-
reciesen para confesar sus inclinacio
nes sexuales, se radiasen concursos 
sobre las medidas de sus atributos y 
ocupásemos el resto del tiempo con 
los "dimes y diretes" del vestuario 
del Guadix C.F. ... gustaría más a la 
gente que la propia información? 

Quizás sean las malas noticias que 
aparecen ser las únicas que llegan a 
los informativos, nos estén saturan 
do. 

Quizás esto de Gran hermano y 
sus múltiples secuelas no sea sino un 
síntoma de que no nos guste la reali
dad. Aún así, prefiero no pensar en 
no meter en "la casa" a los miembros 
mas representativos de la sociedad 
local... ¡A saber a quién pondríamos 
de "tonto", de "fulana", de "topo" o 
de "marica"...! 

¿Quizá sea la hora de un examen 
de conciencia?... • 

"CERCA" 
ESTACIÓN DE SERVICIO 
" SIERRA N E V A D A " 

en 
Avda Mariana Pineda s/n GUADIX 



Sesiones ordinarias y 
extraordinarias de mayo a julio 

Se aprobaron por unanimidad bas
tantes puntos, entre ellos los de prorro
gar la vigencia del convenio aprobado 
en el pleno hasta el día 31 de diciembre 
de 2000. 

Se creó un registro municipal de 
animales potencialmente peligrosos 
para dar cumplimien
to a la legislación que 
con carácter nacional 
se ha realizado. Se 
aprobó la compra de 
las instalaciones de 
la antigua fábrica 
azucarera de Gua-
dix en el precio de 
107,8 millones de 
pesetas y que será 
abonado el día 31 del 
12 del 2002 con la 
condición de que el 
contrato se resolverá 
y quedará sin efecto 
si antes de la fecha 
fijada para el pago 
del precio se ha apro
bado la revisión del 
PGMOU de Guadix. 

Seguidamente se aprobó la cesión 
de usos de la nave denominada antiguo 
almacén de azúcar a la mancomunidad 
de municipios de Guadix y comarca 
con el fin de que en la misma se instala
ra un centro de servicios avanzados, 
previa su rehabilitación por la manco
munidad y para lo cual tiene concedida 
una subvención por parte del Plan Lí
der comarca de Guadix y por un espa
cio temporal de 15 años. 

Con los votos favorables del PSOE 
y del PP se aprobó modificar la orde
nanza fiscal reguladora de las tasas de 

documentos que expida la administra
ción, habiendo rechazado previamente 
una enmienda por parte de IU y tras la 
oportuna deliberación y mantenimien
to de posturas encontradas sobre el par
ticular entre 1U y el concejal de Ha
cienda. 

Casi lo contrario ocurrió con el pun
to de modificación de las tasas de al
cantarillado que en este caso fueron 

Pleno infantil Día derechos del Niño en el Ayuntamiento 

aprobadas por el PSOE y PP y en con
tra por IU. 

La misma votación se reprodujo en 
el punto de incrementar el salario del 
personal y alumnos de la escuela taller 
contando con la salvedad de que IU 
argumenta que votaba en contra por la 
exclusión del personal de la escuela 
taller del convenio colectivo del perso
nal laboral municipal afirmando que 
está de acuerdo con el incremento sala
rial pero la exclusión del convenio le 
obliga a tomar esta postura. 

Se aprobaron por unanimidad las 
certificaciones de obra n°s 10,11 y 12 

de la residencia de personas mayores y 
la n° 11 de las obras del teatro cine 
Acci. 

Igualmente se solicitó al INEM una 
subvención (1,4 millones) para la reali
zación de un plan de formación local a 
realizar por la fundación Empresa Uni
versidad de Granada. 

También hubo unanimidad a la hora 
de felicitar y agradecer a Ricardo Pe-

láez López las ges
t iones rea l izadas 
para llevar a término 
la iluminación inte
rior y exterior de la 
catedral de Guadix. 

En cuanto a la 
moción conjunta de 
todos los grupos po
líticos sobre Pedro A. 
de Alarcón, se acor
dó por unanimidad 
de un lado solicitar a 
la familia del escri
tor el permiso para la 
exhumación de los 
restos del escritor 
a c t u a l m e n t e 
inhumados en el ce
menterio San Justo 

de Madrid, patio Sania Gertrudis, n c 

2752 y que se solicite tanto a la familia 
como a su abogado parte del legado, 
garantizando que en todo momento un 
miembro de la familia forme parte de la 
posible fundación o centro de estudios 
alarconianos, habilitando un inmueble 
museo hasta que culminen las obras del 
centro de estudios alarconianos. 

Hubo unanimidad en la propuesta 
de la concejalía de Urbanismo sobre la 
modificación del documento de revi
sión del plan general municipal de or
denación urbana en el sentido de levan
tar la suspensión de licencias en lo refe-
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rente a los vuelos tanto cerrados como 
abiertos. 

Se declaró de interés social por una
nimidad la instalación de una quesería 
artesanal en la finca el Castañuelo a 
instancia de Ignacio Miranda Leyva. 

Se desestimó con los votos del PSOE 
una moción del grupo del PP acerca de 
la barriada de las Angustias en la esta
ción de Guadix alegando que se está 
procediendo a su estudio en determina
das cuestiones de propiedad y situación 
tributaria. 

En cambio sí se estimó otra moción 
del PP en el sentido de felicitar a la 
policía local y a los servicios de limpie
za y jardinería del ayuntamiento por la 
buena labor realizada en el transcurso 
de la semana santa accitana. 

Por unanimidad se dejó sobre la 
mesa la discusión de las alegaciones al 
PGMOU de Guadix realizadas por los 
ciudadanos y que se entregarían al equi
po redactor del plan así como el acuer
do tras proposición de la alcaldía de 
iniciar expediente de incumplimiento 
de los deberes urbanísticos (deber de 
solicitar licencia municipal de edifica
ción) a los propietarios privados de los 
solares existentes en el polígono indus
trial PP4 a los que se les aplicará la 
expropiación y venta forzosa por in
cumplimiento de los plazos para urba
nizar o edificar y crear el registro de 
solares y terrenos sin urbanizar, y a los 
que se les concederá u plazo de audien
cia a los mismos previa a su declara
ción. 

Fuera del orden del día se acordó 
por unanimidad solicitar a la Conseje
ría de Obras públicas y transportes de 
la Junta de Andalucía la inclusión de la 
ciudad y su entorno en el programa de 
rehabilitación autonómica (III Plan an
daluz de vivienda y suelo). Se acordó 

hacer público el anuncio sobre oferta 
de terrenos para la ubicación del hospi
tal mediante convenio urbanístico. 

También se debatió una moción del 
PP para que se incorporaran los grupos 
municipales a la comisión municipal 
de seguimiento en materia de educa
ción que posteriormente fue modifica-

Vista del Cine Acci antes de las obras. 

da para que se pudieran incorporar los 
portavoces de los grupos políticos de la 
oposición. 

En cuanto a los ruegos, por parte del 
PP: se le remitan balance de los gastos 
con motivo del carnaval. 

En lo referente a las preguntas por 
el PP se formularon: últimas actuacio
nes e información sobre la reforma edu
cativa en Guadix, información sobre la 
conexión de la A-92 con el anejo de 
Hernán Valle, si va a estar en funciona
miento el conservatorio profesional de 
música, qué problemas hay para que 
aún no se esté prestando el servicio de 
teleasistencia. 

En este pleno y a requerimiento del 
PP, la alcaldía felicitó a Santiago Pérez 
López por su proclamación como par
lamentario andaluz, rogándole que vele 
por los intereses de Guadix y su comar
ca. 

En el pleno extraordinario que se 
celebró para estudiar las alegaciones a 
la revisión del plan general municipal 
de ordenación urbana, los grupos polí
ticos coincidieron, después de amplio 
debate y discusión, en estimar unas y 
desestimar otras de forma consensuada 
casi todas las alegaciones realizadas 
por los ciudadanos y colectivos al mis
mo plan (PGMOU) con las particulari
dades de que no hubo por parte del PP 
acuerdo en las alegaciones: 97, 130, 
132 y 140. 

En el pleno de julio recibieron res
puesta las preguntas de la oposición 
pendientes 1 de responder tales como: 
¿Quién ha elaborado el pliego de cláu
sulas administrativas para el suminis
tro de equipos de baja y alta frecuencia 
para emisora para jóvenes? ¿Cuáles han 
sido las últimas actuaciones e informa
ciones al respecto de la reforma educa
tiva en Guadix? ¿Va a estar en funcio
namiento el conservatorio profesional 
de música, oferta y tipo de plazas de 
dicho conservatorio, etc? ¿Y la escuela 
municipal de música? ¿Qué pasa con el 
plan integral del casco histórico?, etc. 

Estas preguntas fueron contestadas 
en sentidos diversos por miembros del 
equipo de gobierno municipal, por lo 
que pronto se pasó al siguiente punto 
del orden del día que consistía en una 
moción de reapertura de la línea férrea 
Guadix-Almendricos que a su vez ha
bía sido presentada por IU en la Dipu
tación Provincial de Almería y que se 
traía de nuevo para solicitar por unani 
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midad a RENFE la paralización del 
desman te l amien to del t ramo 
Almendricos-Guadix y solicitar asimis
mo al gobierno central, ministerio de 
fomento, gerencia de trenes regionales 
de RENFE en Andalucía y a la Conse
jería de obras públicas y transportes de 
la Junta que en los presupuestos del 
2001 habiliten partidas para realizar 
conjuntamente la elaboración de un es
tudio de viabilidad (proyecto) con el 
objetivo de reparar, modernizar y re
abrir la línea de ferrocarril Almendricos-
Huércal Overa-Guadix (Murcia-Alme
ría-Granada). 

Con los votos favorables del PSOE 
y la abstención del PP e IU se acuerda 
denominar Aguas de Guadix, Socie
dad Anónima a la empresa creada para 
la gestión del servicio de agua potable 
de la ciudad. 

Se ratificó no obstante por unanimi
dad una solicitud de subvención a la 
diputación provincial de Granada a tra
vés del Centro municipal de informa
ción a la mujer para la realización de 
actividades varias por valor de 1,5 mi
llones. 

Se aprobaron por unanimidad las 
certificaciones n° 12 y 13 del teatro 
cine Acci y la addenda al contrato prin
cipal de las obras de construcción de la 
residencia de mayores suscrita entre el 
ayuntamiento de Guadix y Joca Inge
niería y Construcciones S. A. 

Al igual que la compra y posterior 
cesión entre el ayuntamiento y José 
García Matías de una finca rústica de 
1412 nv necesaria para poder continuar 
con las obras del denominado Centro 
de Transporte de Mercancías de Gua
dix por lo que se inició en su día expe
diente de expropiación y que ahora se 
resuelve definitivamente, y además se 
pasa a ceder la misma parcela al con
sorcio que lo construye para su incor
poración al mismo. 

Con los votos del PSOE y de IU y la 
abstención del PP, se acordó requerir a 
la dirección provincial del INEM la 
devolución del inmueble cedido en pre
cario al INEM con el fin de instalar en 
el mismo las enseñanzas musicales de 
escuela municipal de música, conser
vatorio elemental de música y profe
sional de música después de un amplio 
debate en la que quedaron patentes las 
propuestas y motivos de unos y otros 
para hacer, ahora a estas alturas, una 
propuesta de este tipo. 

Se aprueba por unanimidad una pro
puesta de IU acerca de Protección Ci
vil en cuanto a mejora del local que 
actualmente disfrutan cerca del mata
dero comarcal en cuanto a mayor espa
cio habitable, posibilidad de duchas y 
vestuarios y almacén de material así 
como adecentamiento del existente, po
tenciando el sistema de comunicacio
nes, dotando de material de interven
ción e incorporando al jefe de la agru

pación de voluiuarios a las reuniones 
sobre seguridad y prevención dentro 
del plan de emergencia municipal. 

Hubo unanimidad igualmente en 
ratificar el convenio programa entre la 
Consejería de Obras publicas y trans
portes de la Junta de Andalucía y el 
ayuntamiento de Guadix en materia de 
vivienda, suelo y urbanismo para el 
cuatrienio 99-2002 lo mismo que en el 
caso del convenio de colaboración en
tre el consocio de residuos, ayunta
mientos de la provincia integrantes del 
consorcio y de Ecoembalajes S. A. 

Se aprobó por unanimidad el plan 
especial de la UE n° 16/Sur a instancias 
de Francisco Castaño Cano y con las 
condiciones impuestas por el servicio 
de carreteras y la delegación provincial 
de ordenación del territorio y urbanis
mo de la Junta instando a que el mismo 
proceda inmediatamente a reponer los 
árboles cortados con otros de las mis
mas ca rac te r í s t i cas , de especies 
autóctonas y del mismo número de años. 

Se acordó asimismo, la modifica
ción del catálogo de puestos de trabajo 
asignando nuevas funciones al jardine
ro, arquitecto técnico municipal y ar
quitecto municipal. 

Se solicitó por unanimidad la ini
ciativa comunitaria Urban II denomi
nada para nuestra ciudad Urban Acci 
XXI a la Unión Europea que incluirá 
entre sus actuaciones la recuperación 
medioambiental y de urbanización del 
entorno de la antigua azucarera, así 
como la rehabilitación del complejo edi
ficado actualmente, la valoración del 
patrimonio histórico y cultural de la 
ciudad y la conexión de estos con una 
vía de comunicación para transporte 
alternativo no contaminante. 

Se aprobó por unanimidad el con
venio entre la Consejería de obras pú
blicas y transportes de la Junta y el 
Ayuntamiento de Guadix para la ce
sión de créditos económicos pendien
tes de vencimiento de viviendas de pro
moción pública en régimen de compra
venta que, según el alcalde informó al 
pleno, va a suponer conseguir financia
ción para poder comprar la alcazaba y 
seminario y puede que incluso sobre 
para realizar algunas actuaciones en el 
casco antiguo. 

También se aprobó el convenio ur
banístico correspondiente a la finca si
tuada en la calle obispo Rincón n° 43, 
de modo que se regulen las previsiones 
contenidas en la revisión del plan gene-
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Goteras en el Mercado de Abastos 

ral de ordenación urbana de Guadix, de 
acuerdo con las sugerencias formula
das por los propietarios de la misma. 

Se acordó por unanimidad adherir
se al programa de alumnos universita
rios en empresa con la Universidad de 
Granada para que durante seis meses 
un licenciado en ciencias ambientales 
realice sus prácticas en el Ayuntamien
to de Guadix y al tiempo se solicita al 
Instituto Andaluz de Juventud ayudas 
públicas para la creación de una emiso
ra juvenil (Onda Guadix Joven, para la 
edición de la revista juvenil Claves y 
para el IV maratón fotográfico Conoce 
tu ciudad). 

Se solicitó también por unanimidad 
una nueva escuela taller para la reha
bilitación del palacio de Villalegre con 
el fin de destinarlo a conservatorio pro
fesional de música de Guadix y la firma 
de un convenio de cooperación entre la 
Consejería de Asuntos Sociales y el 
ayuntamiento para el desarrollo de los 
servicios sociales comunitarios del año 
2000. 

Se declaró de interés social la insta
lación de un circuito de velocidad en la 
finca denominada Cortijo del Conejo 
promovido por la Catedral del Motor 
S.L. en un recinto rectangular cercado 
de 145.000 m 2 y con una distancia de 
aproximadamente tres kilómetros. 

También había unanimidad en soli
citar a la Junta de Andalucía que libre 
una partida especial en sus presupues
tos para realizar excavaciones arqueo
lógicas en la Alcazaba y, en otro orden 

cosas, que gracias a una moción del PP 
se cree una mesa de estudio entre todos 
los grupos municipales para que se tra
te de la gestión cedida al Servicio pro
vincial de Recaudación. 

Una nueva moción del PP acordaba 
por unanimidad solicitar a la Junta de 
Andalucía que ampliara los ciclos 
formativos de grado superior que se 
imparten en el ÍES Acci de Guadix 
mediante la implantación de la rama de 
actividades agrarias. 

En el apartado de ruegos y pregun
tas: tuvo lugar el ruego por parte de IU 
al concejal de Deportes de que: Se ela
bore un reglamento de utilización de 
todas las instalaciones juveniles y que 
éste sea debatido en la próxima sesión 
ordinaria del consejo municipal de de
portes. 

Por parte del PP: que se adopten las 
medidas pertinentes para que no se vuel
van a producir hechos referentes al ga
binete de prensa del ayuntamiento y 
que han motivado una carta de queja de 
la asamblea comarcal de Cruz Roja. 

Ruego para que se instale una cabi
na de teléfonos en la calle Santa María 
del Buen Aire por ser bastante el tránsi
to y los servicios que a llí se prestan. 

Ruego para que se cambie el color 
blanco al mirador del cerro de la Bala 
por uno de tipo ocre que no presente 
tanto impacto ambiental así como que 
se repongan los indicadores metálicos 
de los diferentes monumentos que en la 
ciudad han sido deteriorados por actos 
vandálicos. 

Reflexiones 
de la Ciudadana Hortensia 

"Me siento limpia, me siento bien". 
No es esto lo que pensaba mi com

pañera de trabajo ayer, cuando tuvo 
que tirarse al suelo del tremendo dolor 
que sentía en su vientre. 

Las hemorragias que todos los me
ses tenemos las mujeres suponen un 
desgaste físico enorme que, además del 
estado de malestar, provoca anemia. 
De no ser porque se considera "una 
cosa normal propia de nuestro sexo", la 
ciencia médica hace años que las hu
biese reducido o suprimido. Lejos de 
esto, en nuestro país se intenta a través 
de la publicidad que sean las propias 
mujeres quienes defiendan sus dolores 
menstruales como algo digno de valo
rar: "!Que felicidad ser mujer y tenerla 
regla!". Esta paparruchada sólo se la he 
oído a alguna mujer que estaba asusta
da pensando que podría haberse queda
do embarazada y su sangre era la nega
ción de ese estado, sólo así puede estar
se radiante en esos días. 

Parece que en los Estados Unidos 
de América, y gracias a la presión de 
importantes grupos feministas, se está 
experimentando un medicamento que 
reducirá las reglas a cuatro al año. En 
su contra están los fabricantes de com
presas, tampones, salva-slips y pasti
llas varias para combatir las molestias 
periódicas. Es evidente que el gran ne
gocio que tienen montado a costa de 
nuestro sufrimiento no se puede poner 
en peligro por una tontería tan insigni
ficante como el bienestar físico y psi
cológico de las mujeres del mundo. 

Y para colmo de males resulta que, 
como la blancura, la limpieza y la pure
za virginal han de ser una aspiración 
femenina; las compresas y los tampo
nes, incorporan ingredientes tremenda
mente nocivos como el rayón, para una 
mayor absorbencia, y dioxina que es un 
producto químico para blanquear. Es
tas sustancias son cancerígenas, y ac
túan directamente sobre el útero, pro
vocan endometriosis y afectan al siste
ma inmunológico y al reproductor. 

Y en vez de pedir la sustitución de 
estos materiales por otros más sanos 
como el algodón puro, la chica del anun
cio se pregunta: "¿a qué huelen las co
sas que no huelen, a qué huelen las 
nubes?" • 



Af 
Que durante la feria pasada (si es 

que a eso se le pudo llamar Feria) 
el servicio de electricidad realizara sus 
faenas de colocación de alumbrado pú
blico festivo por la noche en lugar de 
por la mañana. 

s g u s 

Que se estudiase la mejora y elimi
nación en todo lo posible de la 

enorme cantidad de barreras arquitec
tónicas existentes en nuestro entorno y 
que van desde ausencia de rampas para 
el acceso a los lugares públicos hasta la 
existencia de numerosos obstáculos tan
to aéreos como terrestres que impiden 
la circulación fluida y sin sobresaltos 
de la ciudadanía. 

Que las concejalías de Cultura y 
Turismo mejorasen en lo posible 

la imagen de la ciudad, creando unas 
oficinas municipales de turismo que 
permitieran complementar las labores 
de la existente y que casi nadie conoce, 
así como mantener y mejorar la señali
zación turística que ya existe. 

La persistencia de algunos ciudada
nos empeñados en arrojar basuras 

en los cauces públicos de las ramblas y 
ríos de nuestro entorno. Ciertamente 
que las labores de policía son muy am
plias pero una mayor coordinación y 
diligencia, permitiría que estos fuesen 
limpiados más a menudo. 

La falta de medidas eficaces aplica
das para solventar el problema del 

tráfico en la ciudad que están impidien
do tanto una circulación fluida para 
vehículos y personas así como la cada 

Una revisión no le vendría mal 

vez más difícil búsqueda de un estacio
namiento que no esté prohibido o limi
tado o simplemente impedido. 

Que haya políticos municipales que 
confundan la lucha dialéctica y 

política con lo personal y no sepan ya 
ni discernir entre una cosa y otra. Ello 
no refleja más que un alejamiento de la 
realidad puede que por endiosamiento, 
lo cual es peligroso para todos. Apli
quen más sentido común. 

Que la pintura de señalización vial 
correspondiente a los pasos de 

peatones no se realice por la noche 
cuando la incidencia en el tráfico es 
menor y en cambio se haga por la ma
ñana. 

¡No si el tráfico está bien! ¿ De quién son los tendidos aéreos ? 

DISCO 
LA NOCHE 

DISCO 
KARTS 

BURGUER 
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Pequeños reinos feudales 
Juan Ocón 

¡Cuánto me he acordado estos úl
timos días de aquel famoso Vuelva 
usted mañana de Larra! Las pesadi
llas que pudo vivir nuestro lúcido 
escritor allá por la primera mitad del 
siglo XIX, relacionadas con las ven
tanillas y la burocracia, tienen hoy 
plena vigencia, pues existen persona
jes que no están dispuestos a que se 
pierda tan castiza y arraigada tradi
ción en nuestro país. 

Ahora ya no te encuentras venta
nillas, tras las cuales se hacían fuertes 
los funcionarios antaño y podían arro
jarte a las tinieblas sin que ni tan 
siquiera les hubieras podido ver la 
cara. Pero las barreras, las murallas 
no existen sólo físicamente, sino que 
algunas personas las construyen a su 
alrededor, cual blindaje invisible, y 
las llevan consigo a todas partes. Y 
estas murallas, tras las que se parape
tan, son el signo del miedo y de la 
inseguridad que les domina, y cuando 
alguien tiene miedo o se siente inse
guro, una vez que se sube a la torre de 
su castillo (que puede ser la mesa de 
su oficina, o el teclado de un ordena
dor), sufre una extraordinaria meta
morfosis, transformándose en un 
aguerrido caballero medieval, lanza 
en ristre, capaz de combatir y dejar 
malparado a todo el que osare transi
tar por su territorio. 

Y en este estado de cosas, sin sa
ber lo que se te va a venir encima, 
llega uno, más bien despistado y con 
bastante prisa, a solicitar que se te 
resuelva el asunto concreto para el 
que la administración tiene allí, justa
mente, a sujeto tan especial y del que 
depende, pongamos por caso, a lo que 
vas a dedicar el próximo año de tu 
vida. Y es entonces cuando éste co
mienza a desplegar toda una estrate
gia de acoso y derribo al enemigo. En 
el desarrollo de tan sutil batalla, ad
quiere toda su grandeza el señor feu-

S, 

dal que, atrincherado entre las alme
nas de su castillo burocrático, disfru
ta llevando a cabo su venganza con
tra esta sociedad, de la que se siente 
víctima y que, desde el día en que 
aprobó las oposiciones, tras mirarse 
al espejo y esbozar una sonrisa iróni
ca, con cierto deje de amargura, le 
juró venganza eterna, por habérselo 
hecho pasar tan mal hasta que consi
guió conquistar la plaza, su plaza, su 
castillo. 

Uno llega allí sin saber que es la 
encarnación de esa sociedad malva
da que ha hecho sufrir tanto a nuestro 
pobre funcionario (en este caso fun
cionaría). Y, como para ir abriendo 
boca, te encuentras a nuestro sujeto, 
ya transformado en reyezuelo, au
sente, ocupado en asuntos de pala
cio, graves asuntos de estado que no 
puede abandonar para atender las 
simplezas y nimiedades de un insig
nificante villano que se atreve a soli
citar la atención de su soberana ma
jestad. Si osaras ponerte nervioso o 
mostrases síntomas de intentar for
zar el ritmo de su eminencia, puedes 
sufrir el castigo inmediato de una 
espera aún más prolongada. 

Cuando por fin logras atraer su 
atención, comienza una ardua tarea, 
que requiere una gran dosis de habi-

f 

lidad diplomática, para conseguir que 
su majestad mueva el dedo que debe
rá apretar la tecla justa, que hará posi
ble que la impresora dé a luz el docu
mento que tan urgentemente tú nece
sitas. Ya que ves que el blanco papel 
va saliendo suavemente de la máqui
na, respiras aliviado, creyendo que 
saldrás de aquella refriega sin dema
siadas heridas. Pero, pronto comprue
bas que estás en un error y que, en 
realidad, la contienda no ha hecho 
más que empezar. 

Nuestro sujeto, transformado en 
un semidiós, con semblante severo, 
yergue en este momento su figura, y 
apoyando la espalda contra el respal
do de su trono, repasa de forma dis
plicente el documento en cuestión, y, 
tras breves instantes, el rostro se le 
transforma, conteniendo, a duras pe
nas, el regocijo que le embarga, por la 
seguridad que concede el saberse en 
posesión de las mejores armas para 
aniquilar sin contemplaciones al ene
migo. Y entonces juzga y dicta sen
tencia al mismo tiempo. Te relata los 
mil descuidos y negligencias que has 
cometido, la falta de preparación con 
que has acudido a su presencia y te 
reprocha la osadía que has tenido al 
molestarle sin haber previsto todos 
los requisitos que su realeza requiere 
para solicitar sus servicios. Entonces 
protestas, pues no comprendes nada 
y no compartes en absoluto la visión 
que aquel sujeto tiene sobre el asunto 
que te ha llevado allí. Pero enseguida 
comprendes que has cometido un gra
ve error, pues su majestad, enroje
ciendo de cólera por tamaño atrevi
miento, se levanta, y sin haber estam
pado el sello que valida el tan ansiado 
documento, desaparece por las de
pendencias de palacio, dejándote allí 
con tres palmos de narices y dando 
gracias porque ya no se lleve eso de 
arrojar al hereje a los leones. • 
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La celebración del centenario de Pedro Antonio de Alarcón en 1933 
La recuperación del personaje y su obra 

Santiago Pérez López 

El 19 de julio de 1891 moría Pedro 
Antonio de Alarcón en la madrileña 
calle de Atocha de Madrid. Llevaba ya 
muchos años residiendo en la capital 
del Reino, alejado de Guadix, su ciu
dad natal, que no pisaba desde 1878, 
año en el que falleció su ma
dre. Este alejamiento físico de 
nuestro más insigne literato, se 
convirtió también con el paso 
del tiempo en un largo olvido 
por parte de sus vecinos que se 
mantuvo, salvo algún que otro 
intento individual, durante 
prácticamente cuarenta años. 

El rescate de la memoria 
alarconiana tiene nombre pro
pio, se trata del accitano Ra
fael Carrasco, uno de los inte
lectuales de más talla que ha 
dado la ciudad de Guadix en el 
siglo XX. 

En septiembre de 1931, 
Rafael Carrasco impulsa la 
creación de una comisión que 
tiene como meta la celebración, 
el 10 de marzo de 1933, del 
nacimiento de Pedro Antonio 
de Alarcón. El grupo estaba 
compuesto por Antonio Ruiz 
Martínez, Francisco García 
Horta l , José Vega , José 
Chamorro , Manuel García 
Moya y Juan de Dios Ruiz. Es
tos , j un to al menc ionado 
Carrasco, dirigieron un escrito 
al Ayuntamiento en el que se hacía 
mención al centenario del literato 
"...gloria indiscutida de las letras espa
ñolas del siglo XIX...". En su exposi
ción, afirman que Alarcón carecía de 
un recuerdo (monumento quizá) en su 
ciudad natal; incluso, aseguraban, a los 
siete días de morir "...ya circulaba por 
toda España una hoja impresa pidiendo 
un homenaje nacional a su figura. De 

Guadix, su pueblo natal salió aquella 
primera voz que por desgracia no tuvo 
eco que correspondiera a la nobleza del 
interés que la movía...". 

Este grupo se quejaba amargamen
te de que desde su muerte, hacía más de 
cuarenta años, no había cuajado ni uno 

Pedro A. de Alarcón 
sólo de los proyectos e iniciativas apun
tados en su día, por lo que la celebra
ción de un homenaje para exaltación de 
su obra y su figura, además de necesa
rio, se hacía imprescindible para saldar 
una deuda "...en gran parte de repara
ción a tremendas, a imperdonables in
justicias de su tiempo, pues con todo 
rigor de exactitud ha podido escribir 
Miguel S. Oliver que nadie ha padeci

do con más severidad que Alarcón el 
rencoroso apartamiento de las genera
ciones que le siguieron..." 

Además del homenaje, este grupo 
de alarconianos plantean al Ayunta
miento que les permita reconstruir una 
vieja glorieta situada en el parque mu

nicipal, lugar en el que pasó 
Alarcón "... días felices de su 
adolescencia y la improvisación 
de su despertar literario dejó en 
alguno de sus bancos las primi
cias de sus versos agridulces de 
después..." 

En 1933 se organizaron una 
serie de actos sobre Alarcón en 
el que participaron también los 
responsables del Centro Artís
tico de Granada. El 11 de junio 
se organizó una jornada de ho
menaje al novelista cuyos ac
tos más sobresalientes fueron 
la visita a la casa natal de 
Alarcón, el descubrimiento de 
una placa conmemorativa en 
el Liceo Accitano y la celebra
ción de un acto literario-musi-
cal en el que intervinieron el 
literato Soriano Lapresa y Ra
fael Carrasco con sendas con
ferencias alusivas al homena
jeado; a continuación tuvo lu
gar un recital de piano a cargo 
de Pepita Bustamante que in
terpretó obras de Chopin, Fa
lla y Albéniz. 

Junto a esta iniciativa, en 
la Navidad de 1934, impulsados tam
bién por Rafael Carrasco, se organiza
rán una serie de actos con motivo del 
60 aniversario de la publicación del 
Sombrero de tres picos. La actividad 
más importante se desarrollo en el Cen
tro Artístico de Granada que acogió 
una conferencia de José María Pemán. 
Además, el acto tuvo un fin benéfico, 
ya que sirvió para recaudar fondos para 
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comprar juguetes con destino a los ni
ños necesitados. 

La velada comenzó con la interven
ción de Rafael Carrasco quien justificó 
la presencia de Pemán, natural de Cádiz, 
ciudad en la que Alarcón fundó el Eco 
de Occidente. Carrasco justificó este 
homenaje tomando palabras del propio 
novelista, quien en un momento de 
amargura afirmó: "...a los hombres no 
les basta que les hagan justicia, sino 
que es preciso que les traten con cari
ño". La conferencia formaba parte de 
una velada literario-musical en la que 
entre otros participaron el violinista 
Pérez Díaz, acompañado por Enrique 
Aroca que interpretaron el Ave María 
de Schubert y fragmentos del Sombre
ro de tres picos de Manuel de Falla. 
Aroca también interpretó al piano la 
Danza de la molinera. 

José María Pemán centró su brillan
te intervención en la significación e 
importancia que para la literatura espa
ñola de la época había supuesto la pu
blicación del Sombrero de tres picos. 
Destacó el españolismo realista de 
Alarcón en un momento en el que pre
dominaba el Romanticismo. Añadió que 
el novelista escribía "...con la facilidad 

del que no escribe, con la naturalidad 
del genio". Como aportación a la obra 
del novelista accitano, Pemán citó como 
uno de sus primeros cuentos, el titulado 
Un año en Spitzberg. 

Los actos conmemorativos se com
pletaron con una exposición de recuer
dos sobre la vida y obra de Pedro Anto
nio de Alarcón, exponiéndose su escri
banía, cuartillas con apuntes de algunas 
obras suyas y uno de sus primeros ju
guetes infantiles. La exposición, como 
no podía ser de otra manera, fue organi
zada por Rafael Carrasco y por los des
cendientes del novelista. 

Estos actos, modestos sin duda, su
pusieron la recuperación de la memoria 
alarconiana y por supuesto, representa
ron, el homenaje de una generación y 
de una ciudad a un accitano en el que 
quizá la envidia de algunos y la incom
prensión de otros se encargaron de ocul
tar durante largos años la obra y la 
figura de nuestro genial novelista. De 
igual modo, debemos reconocer la in
quietud de otro acci tano, Rafael 
Carrasco, gran impulsor cultural en la 
década de los treinta cuya brillante tra
yectoria fue truncada con su vil asesi
nato en la Guerra Civil. • 

Hemos leído 

"...Tenemos el reto de responder al 
hedonismo y pragmatismo que nos in
vade en una sociedad que relega a Dios 
como un constructor inútil, alguien poco 
eficaz funcionalmente. Estamos llama
dos a dar sentido de su esperanza, a 
saber formular de forma coherente nues
tra fe, a potenciar un sentido creyente 
del gozo, del éxito y de los beneficios, 
de encontrar fórmulas para ayudar al 
otro, haciéndolo prójimo. 

La realización histórica de la identi
dad Cristina necesita de un nuevo perfil, 

que sepa adecuar la fidelidad a una 
tradición con los nuevos cauces de su 
presencia social. Por ello, no basta ur
gir únicamente a la conversión, que 
siempre es necesario, sino también aco
ger el esfuerzo por transformar y 
reconvertir las instituciones del cristia
nismo para ponerlas al servicio de la 
renovada realización de su identidad. 
Todo esto debe aparecer en el horizon
te de la dimensión pública de la fe." 

Para vivir la ética en la vida públi
ca, Francisco José Alarcos Martínez. 

Alexander 

"Mark" 

Hoy no esperéis que sea impar
cial (si es que alguna vez lo soy) a la 
hora de analizar el disco que consti
tuye la cabecera de casi todas mis 
escuchas musicales de los últimos 
días. No podría serlo. Comencé mi 
afición por la música con sus acor
des y, enseguida, me enamoré de su 
suave forma de "acariciar" la guita
rra, sin púa (como su maestro, Hank 
Marvin , gu i ta r r i s ta de los 
"Shadows"). 

Ya sabréis que me estoy refi
riendo a Mark Knopfler y a su últi
mo cd, "Sailing to Philadelphia", 
compuesto para deleite de nuestros 
oídos. 

Ahora bien, no penséis que es 
un disco sencillo de escuchar. Está 
muy elaborado. Se habla de que 
enlaza con los orígenes de los 
"Sultanes", aunque quizá dicha im
presión es fruto de escuchar el pri
mer tema, "What It Is". Pero, con
forme siguen desgranándose los te
mas, uno se queda con la certeza de 
que es un disco con múltiples regis
tros, con una maduración exquisita, 
con una guitarra contenida, con po
cos aspavientos y muchos detalles 
de calidad. Ya no es "sólo" el tema 
rítmico, la voz de Mark y su guita
rra. La riqueza de sonidos es mucho 
mayor, y más amplia; introduce vio-
lines, armónicas, trompetas, saxos 
(los cuales estaban plenamente in
tegrados en la música de los últi
mos años de Diré Stra i ts) , 
mandolinas... Al parecer, con una 
clara intención de demostrarnos que 
siempre, da igual lo que se haya 
hecho o cuanto se haya vivido, siem
pre, se puede mejorar. 

Conforme lo escuchas, descu
bres que parece que han madurado 
al unísono su voz, su guitarra y su 
mente; y que cada vez disfruta más 
de la música que hace, rodeándose 
de viejos rockeros como él, v.g. 
James Taylor. Por destacar algún 
corte, me parece sublime el trío que 
forman Mark, Van Morrison y la 
"Fender" en "The Last Laugh". • 
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Escombrera de la antigua mina 

Huéneja 

Canonización 

Alrededor de doscientos vecinos de 
Huéneja presenciaron en la plaza de 
San Pedro de Roma la ceremonia de 
canonización del hijo de Huéneja de
nominado hasta ahora Beato Francisco 
Serrano y que sufrió martirio en China. 

Partieron hacia Roma un primer gru
po de unas cincuenta personas a las que 
siguieron el resto y que asistieron al 
acto previsto en el que también se con
vertirían en santos españoles otros cin
co dominicos y una monja además de 
118 mártires más. 

Franc isco Ser rano , nac ido en 
Huéneja , fue obispo e lec to de 
Tapasitano (China). Ingresó en la Or
den dominicana en el Convento de San
ta Cruz de Granada en 1714, y trece 
años más tarde se incorporó a la misión 
de Filipinas. Desde entonces, y hasta 
1746 desarrolló su labor pastoral en 
China, padeciendo grandes persecucio
nes. En 1748 fue hecho prisionero y 
martirizado, después de haber recibido 
en la cárcel su nombramiento de obispo 
coadjutor, aunque no llegó a ser consa
grado. 

Mercadillo 

También se celebra en esta locali
dad un mercadillo popular de gastrono
mía y artesanía con 36 expositores de 

productos típicos de la zona: desde la 
elaboración del traje típico de Huéneja, 
a la de alpargatas y productos de gas
tronomía. Todo ello ambientado a la 
perfección con gente vestida de época. 
El mercadillo estará amenizado con el 
Baile de las Animas, un baile autóctono 
de Huéneja que, aunque normalmente 
se celebra en navidad, cada vez está 
más presente en los eventos importan
tes de la localidad. 

Alquife 

Divergencias 

Los trabajadores de la antigua Com
pañía Andaluza de Minas (CAM) de 
Alquife, distribuidos en dos grupos de 
unos cien mineros cada uno, abren un 
nuevo frente judicial para determinar el 
procedimiento de liquidación de la an
tigua explotación minera. Un grupo pre
tende un "reparto justo" del dinero que 
produzca la venta de las instalaciones, 
y el otro, que se hizo recientemente con 
la propiedad por unos 400 millones de 
pesetas, desea reabrir la empresa. 

El juez de lo Social número 1 debe
rá decidir ahora si esta liquidación se 
realiza en proporción a la deuda que 
cada trabajador tiene judicialmente re
conocida, o si primero se establece un 
reparto mínimo por minero y luego se 
aplica el sistema de proporcionalidad 
con el dinero que sobre. 

Existe otra incidencia que ha sido 
recurrida por la S.L.L. por la doble 
condición de dos de los abogados que, 
de un lado, representan a los mineros 
adjudicatarios y, de otro, son también 
parte en la comisión liquidadora de la 
CAM. 

Esta circunstancia adquiere "espe
cial relevancia", según la S.L.L., en la 
reciente decisión del juzgado de ins
trucción número 2 de Guadix de pre
cintar las instalaciones mineras para 
evitar los constantes robos de maquina
ria y material de oficinas, cuya tutela 
corresponde a la comisión liquidadora, 
que aparece como denunciada en el 
proceso penal abierto en Guadix. 

La mina verde 

Más de mil hectáreas de las minas 
de Alquife serán reforestadas en un fu
turo inmediato con el fin de adecentar 
esta zona y evitar riesgos mayores como 
deslizamientos del terreno. Además, se 
quiere preparar su venta, aunque esta 
última cuestión queda pendiente de la 
decisión judicial sobre el patrimonio 
minero. 

Varios empresarios se han interesa
do por el terreno de las minas de Alquife 
para implantar servicios de turismo ru
ral: rutas a caballo, alojamientos, 
senderismo, paseos en bicicleta y acti
vidades deportivas, entre otros. 

Además de los posibles proyectos 
turísticos, se estudian otras posibilida
des empresariales como la instalación 
de una empresa de cementos sintéticos, 
otra de rocas ornamentales o una fábri
ca de productos de cosmética, entre 
otros. 

Compra de las minas 

Un grupo inversor ingles, Produc
ciones Molino Alto (PMA), compra el 
20 de noviembre las minas de Alquife 
por 450 millones de pesetas. Su inten
ción es poner en marcha varios proyec-



tos, entre ellos la construcción de un 
horno cerámico para dar salida a 1,5 
millones de toneladas de barro rico en 
hierro, que generará en torno a los 12-
15 puestos de trabajo. Los demás pro
yectos los tienen aún en secreto, pero 
estarán relacionados con el ocio y los 
servicios. 

PM A, radicada en el Valle de Lecrín, 
con intereses en Marina del Este y en la 
Alpujarra, está presente en Granada 
desde 1992. En Alquile llevará a cabo 
una inversión de unos 7000 millones de 
pesetas a medio plazo. Los activos ad
quiridos se componen de 1600 hectá
reas de terrenos, 133 casas, el yaci
miento —inundado con 105 metros de 
agua—, 1,5 millones de toneladas de 
hematites y barro (lodite), un polígono 
industrial de 17 hectáreas, la antigua 
mina y una escombrera de 85 metros 
de altura tras 109 años de actividad 
extractiva. 

empresa descapitalizada y sin poder in
versor, ya que se precisarían unos 1300 
millones de pesetas como inversión ini
cial y la contratación de 110 trabajado
res. 

El PP calcula que la Junta de Anda
lucía ha invertido unos 500 millones de 
pesetas "en este engaño", con los que 
ha subvencionado el traslado, manu
tención y alojamiento de un centenar 
de t rabajadores de la zona del 
Marquesado y Guadix en Manresa (Bar
celona), sede social de la empresa OVI, 
para asistir a cursos de formación. 

Según Martínez Soriano, los plazos 
previstos para la ejecución del proyec
to anunciaban el comienzo de la activi
dad industrial a finales de 2000, y, des
pués del allanamiento del terreno he
cho "poco antes de las elecciones mu
nicipales, no existe nada, ni siquiera ha 
habido tramitación administrativa" para 
la construcción de la fábrica, apostilló. 

Jerez, del Marquesado 

Marquesado 

El PP de Granada asegura a finales 
de octubre que el principal proyecto 
promovido por la Junta de Andalucía 
para revi ta l izar la economía del 
Marquesado, afectada por el cierre de 
las minas de Alquilé, ha sido "un enga
ño" al haberse estructurado sobre una 

Santiago Pérez López, diputado an
daluz del PP, asegura que la comarca 
del Marquesado "ha sido engañada" 
por una empresa "descapitalizada, sin 
recursos, que vino a Andalucía a to
marnos el pelo". 

Por su parte, el delegado provincial 
de la Consejería de Empleo y Desarro
llo Tecnológico, Mariano Gutiérrez 
Terrón, reconoce que las expectativas 

que se habían abierto para la comarca 
con el proyecto de OVI se han ido al 
traste. 

Gutiérrez Terrón explica que la 
empresa catalana ha recibido en tiempo 
y forma un crédito de 200 millones por 
parte de La General, avalado por el 
Instituto de Fomento de Andalucía 
(IFA), para arrancar con el proyecto 
"una vez se había solventado toda la 
tramitación administrativa y los terre
nos obraban en poder de la sociedad 
manresana". Pero lejos de utlizar este 
dinero para estos fines, OVI lo ha em
pleado en su factoría de Manresa y en 
el pago de los gastos originados por la 
formación profesional de un centenar 
de obreros granadinos en sus instala
ciones. 

Según Gutiérrez Terrón, la alerta 
saltó cuando OVI devolvió sin abonar 
los primeros recibos del citado présta
mo, ni tampoco atiende sus obligacio
nes con la Seguridad Social y con Ha
cienda. Por otra parte, la preparación 
profesional de los trabajadores tenía un 
capítulo de financiación propio —unos 
50 millones— de los que la Junta ya 
había previsto abonar los primeros 20. 
"Pero es que ni siquiera los han solici
tado, ante las irregularidades que han 
tenido", añade. 

Versión empresarial 

Desde la empresa, los hechos son 
muy diferentes. Alberto Sevillano, so
cio de OVI, asegura que el proyecto se 
encuent ra pendien te de que se 
desbloqueen los fondos comprometi
dos por la Junta y que cuando éstos 
tomen cuerpo se comenzarán de inme
diato las obras. Según Sevillano, la Junta 
tiene pendiente la concesión de un prés
tamo por 400 millones; también tiene 
por asumir el 100% de los costes de 
formación de los trabajadores que se 
contraten, y, finalmente, las líneas de 
financiación y subvenciones propias de 
estos casos; en total estima en unos 850 
millones los que la firma hubiera perci
bido durante todo el proceso de im
plantación de la factoría. 
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Malos resultados 

El alcalde de Guadix mantiene que 
el origen de todos los problemas que 
han dado al traste con el proyecto son 
los malos resultados que tuvo la empre
sa catalana el año pasado, con unas 
pérdidas que asegura superaron los 300 
millones de pesetas. Este lastre, en su 
opinión, ha influido directamente en el 
proyecto granadino y lo ha dejado su
peditado a las ayudas públicas 

Purullena 

Museo parroquial 

El párroco de esta localidad pone en 
marcha un museo parroquial que pre
tende conservar elementos de la vida 
religiosa popular desde el siglo pasado 
hasta la actualidad. 

De momento se ha abierto al públi
co una primera fase en la que se expo
nen fundamenta lmente elementos 
eucarísticos de orfebrería, además de 
algunos cuadros, libritos, estandartes y 
figuras. De entre las piezas expuestas, 
el párroco destaca la importancia de un 
cáliz del siglo XVIII, una custodia del 
XIX y un cordón de plata hecho a mano 
del siglo XVIII, entre otros. 

Homenaje 

La corporación municipal, presidi
da por el alcalde Custodio Tejada, del 
PP, ha querido reconocer la labor de los 
53 ediles y alcaldes electos durante la 
democracia con un acto homenaje que 
se celebra en el marco de las fiestas 
patronales. Tras la lectura de un mani
fiesto, se hace entrega de una placa 
conmemorativa a cada uno de los ediles. 

Red viaria comarcal 

Del estudio de la situación de la red 
viaria de nuestra comarca se ponen en 
evidencia sus deficiencias, sobre todo 
en lo que a la red secundaria se refiere. 

Los principales inconvenientes del 
recientemente habilitado tramo de au

tovía Guadix Almería se localizan en 
los accesos a Guadix viniendo desde 
Almería y en el acceso al anejo de 
Huéneja, Las Huertezuelas. El primero 
de ellos está previsto que se solucione 
en breve, con la habilitación por parte 
de la Consejería de Obras Públicas de 
los accesos a la localidad accitana a 
través de Alcudia y de la Barriada de la 
Estación. El segundo ha sido motivo de 
polémica entre los empresarios ubica
dos en el polígono industrial de Las 
Huertezuelas, donde la rotonda que se 
ha construido dificulta el paso de los 
camiones. 

El nuevo tramo de autovía ha mejo
rado en parte el acceso a La Calahorra, 
pero los conductores siguen conside
rando la curva de acceso como un pun
to peligroso. 

La antigua carretera de Granada a 
su paso por Purullena podría definirse 
tal vez como el punto negro más impor
tante de la comarca. Por otro lado, el 
acceso a Benalúa desde Guadix es una 
carretera secundaria llena de baches y 
socavones. 

¡Sin comentarios! 

Una situación de estrechez se da de 
forma casi idéntica en las otras zonas 
de la comarca: el tramo que va desde 
Marchal a Lugros; el que va desde Cor
tes y Graena a La Peza; el que va desde 
Purullena a Benalúa y Fonelas; o el 
acceso a Gor desde la autovía, entre 
otros. En todos estos casos las carrete
ras son responsabilidad de la Diputa
ción, y tienen en común la existencia de 

baches y párcheos, además de la gran 
cantidad de curvas, lo estrecho de la vía 
y la mala señalización del asfalto. Uno 
de los puntos que queda por resolver 
tras la apertura de la autovía, es el acce
so a Alcudia desde la antigua carretera 
nacional. Pero lo más conflictivo es, 
quizás, el tramo en recta que atraviesa 
los pueblos de Alcudia y Esfiliana. Al 
ser tan recto y al tener una señalización 
considerada por muchos como deficien
te, es frecuente que los vehículos to
men más velocidad de la permitida. 

Instituto de Enseñanza 

El retraso en la ejecución del pro
yecto de construcción del Instituto de 
Enseñanza Secundaria ha llevado al di
putado popular Santiago Pérez López a 
solicitar ante el Parlamento de Andalu
cía que se solucionen con urgencia los 
problemas que paralizan el proyecto. 

De momento, los alumnos de ense
ñanza secundaria comparten espacio 
con los de infantil y primaria en el 
mismo recinto escolar. Esta situación 
se solucionaría, en opinión del parla
mentario popular, si la Consejería de 
Educación firma el convenio ejecutivo 
correspondiente con el Ayuntamiento 
de Benalúa y se procede al inicio inme
diato de las obras. 

Días después, el alcalde de Benalúa 
comunica que el proyecto del nuevo 
ÍES se encuentra en estos momentos en 
fase de redacción, tras otorgarse el opor
tuno visto bueno al anteproyecto, y con
fía en que antes de que finalice este año 
se firmará el acuerdo ejecutivo y se 
procederá a la adjudicación de las obras. 

Sequía 

La corporación municipal pide en 
pleno la cesión de agua desde la presa 
Francisco Abellán para evitar en el fu
turo nuevas restricciones en el suminis
tro público, que fueron durante el mes 
de agosto de hasta once horas diarias. 
También se pide la construcción de la 
canalización pertinente hasta el depósi
to de distribución de agua de Benalúa. 
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Esta localidad se convierte en la 
primera de la zona en demandar el abas
tecimiento de agua y la construcción de 
la canalización a la Confederación y al 
Ministerio de Obras Públicas 

Centro empresarial 

El Ayuntamiento pone en marcha la 
nueva escuela taller Centro de Iniciati
vas Empresariales, aprobada por el 
INEM y cuyo comienzo está previsto 
para el 1 de diciembre. Se precisa cu
brir una plaza de director, un profesor 
de apoyo, uno de insertor laboral y cua
tro monitores de albañilería, carpinte
ría metálica, fontanería y electricidad. 

Este proyecto formativo está dirigi
do a jóvenes de entre 16 a 25 años, que 
durante 2 años participarán en la cons
trucción de 1800 metros cuadrados de 
naves industriales. Estas naves podrán 
ser utilizadas después por los alumnos 
para crear sus propias empresas. El nú
mero de alumnos aprobado es de 30. 

Gorafe 

Patrimonio de la Humanidad 

El Ayuntamiento solicita a la 
UNESCO la declaración del conjunto 
rnegalítico diseminado por su alrede
dores —unos 250 dólmenes datados 
entre el Neolítico y la Edad de cobre— 
como Patrimonio de la Humanidad. 
Estos yacimientos funerarios son de los 
más importantes de Europa, y se con
vertirán, según un proyecto de la cor-
potación municipal, en un parque te
mático con diversas rutas señalizadas 
para poder visitar los monumentos pre-
h ís tór icos , así como un museo 
interactivo. 

Congreso 

Del 9 al 11 de noviembre se celebró 
en el I congreso Internacional sobre 
Megalitismo y Cultura de la Muerte 
.¡je reúne a historiadores de las univer
sidades de Granada, Sevilla, Alcalá de 
I lunares y Oulu (Finlandia), entre otras, 

Panorámica de Gorafe 

además de los responsables de los con
juntos megalíticos de Cerdeña (Italia) u 
Alcalar (Portugal). Los Dólmenes de 
Gorafe —unos 250 datados entre el 
Neolítico y la Edad del Cobre—, uno 
de los principales yacimientos funera
rios de Europa; la necrópolis de Los 
Millares de Almería; el conjunto 
rnegalítico de El Pozuelo, localizado en 
el municipio onubense de Zalamea la 
Real ; el conjuntó rnegalítico de 
Antequera y los yacimientos del Tajo, 
son algunos de los temas analizados 
por los congresistas. 

Panorámica de Benalúa 

P U B 

Cobertura sanitaria 

Los vecinos de esta localidad recla
man una ampliación horaria en el servi
cio de asistencia médica y protestan 
por los inconvenientes que vienen su
friendo desde que se les comunicará 
que van a tener que compartir a diario a 
su médico y ATS con el pueblo de 
Hernán Valle. 

Salud considera ahora conveniente 
que este servicio se reduzca y se com
parta con la localidad de Hernán Valle, 
"porque dicen que este es un pueblo 
muy pequeño para poder mantener el 
servicio como hasta ahora". 

La alcaldesa, María Belén Navarro, 
reclama una mayor cobertura sanitaria 
para la localidad, en la que residen 600 
habitantes, muchos de ellos mayores y 
niños con necesidades especiales. "Creo 
que es una injusticia que se den situa
ciones como ésta; parece que quieren 
que abandonemos los pueblos peque
ños al adoptar medidas de este tipo, 
cuando paradójicamente por otro lado 
se habla siempre de apoyar el ámbito 
rural", asegura. 

La Calahorra 

Castillo 

El parlamentario granadino, Santia
go Pérez López, ha presentado en la 

Paseo de la Purísima. Guadix 
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Cámara andaluza varias iniciativas acer-
ca del futuro del cast i l lo de La 
Calahorra. En su opinión, este monu
mento puede convertirse en uno de los 
motores de desarrollo de la zona. Por 
este motivo, Pérez López propone al 
gobierno andaluz la compra del monu
mento, sumándose así a la reivindica
ción de alcaldes y grupos de desarrollo 
de la comarca. 

En la actualidad, el castillo 
es de propiedad privada, y sólo 
puede visitarse un día a la se
mana. Además, presenta unos 
accesos muy dificultosos. 

Desavenencias 

El enfrentamiento entre el 
alcalde de esta localidad y el 
secretario provoca un ambien
te laboral "insoportable" en el 
consistorio municipal, lo que 
ha provocado entre la plantilla 
una sucesión de bajas por de
presión. Los dos protagonistas 
admiten sus enormes diferen
cias. El alcalde, por su parte, reconoce 
que la situación es insostenible. "Espe
remos no tener que salir en la prensa en 
los próximos días con alguna desgra
cia, porque esto está tomando un cariz 
feo", comenta. 

"El inicio de todo esto se remonta a 
una sentencia del Tribunal Superior de 
Justicia, que resolvió la ejecución del 
nombramiento del actual operario de 
oficios. En un principio, este puesto lo 
ocupó un sobrino del alcalde, y al orde
narse este cambio, todo han sido suspi
cacias", explica el secretario, Luis Sán
chez. Entre los graves problemas de
nunciados por el secretario y un conce
jal de la oposición socialista, Gregorio 
Moreno, está la suspensión de un pleno 
el pasado mes de agosto porque el al
calde reclamó al secretario una rectifi
cación en el acta saltándose todo el 
procedimiento habitual, orden que el 
técnico se negó a obedecer. 

Por su parte, el alcalde, Moisés Gui
jarro, se autodefine como un alcalde 
inexperto, que desconoce muchos tér

minos legales, y que se siente abando
nado sin el asesoramiento técnico que 
debería prestarle el secretario. 

La otra parte afectada, el secretario 
Luis Sánchez, se siente acosada y pre
sionada a la hora de trabajar, de manera 
que lo único que queda claro es la falta 
de entendimiento. 
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Ayuntamiento de La Calahorra, bando 

"Las relaciones de tipo legal son 
siempre difíciles en los pueblos peque
ños, y con la llegada de una nueva 
corporación lo son mucho más". Según 
opina Sánchez, el alcalde quiere hacer 
siempre las cosas a su manera, saltán
dose los procedimientos legales y ad
ministrativos pertinentes. 

La Peza 

Camping 

El pleno de la corporación munici
pal acuerda por unanimidad a finales 
de agosto solicitar a la Confederación 
Hidrográfica del Guadalquivir unos te
rrenos en la zona de Lentisque, donde 
se tiene proyectada la realización de un 
área recreativa, para la instalación de 
un camping. 

Gor 

Los niños de Las Juntas, anejo de 
Gor, regresan a la normalidad escolar 

tras haberse obtenido el compromiso 
de la Diputación para el arreglo de la 
carretera por la que pasa a diario el 
transporte escolar. Durante los prime
ros días del curso, los padres de estos 
niños optaron por no enviarlos a la es
cuela para presionar a las autoridades 
pertinentes y hacer una llamada de aten
ción sobre el pésimo estado en el que se 

encuentra este tramo de ca
rretera, diez kilómetros lle
nos de curvas, estrecheces 
y problemas de asfaltado 
donde los baches son con
tinuos. Los vecinos de Las 
Juntas acuden al pleno ex
traordinario que celebra la 
corporación municipal en 
Gor, donde se les informa 
de la intención de la Dipu
tación de asumir el arre
glo de este tramo por el 
que tienen que pasar a dia
rio los noventa niños de 
anejo. 

Hernán Valle 

El grupo parlamentario del PP pre
senta a la Cámara del Gobernó andaluz 
una serie de cuestiones relacionadas 
con las comunicaciones de la comarca. 
En concreto, Santiago Pérez López pre
senta una proposición no de ley instan
do al Gobierno andaluz a que habilite la 
conexión de Hernán Valle con la A-92 
en su parte NE, dirección Murcia, a 
través de una vía de servicio y en un 
plazo de seis meses. También, Pérez 
López, junto con Carolina González 
Vigo, reclaman la apertura de la circun
valación de Alcudia y Esfiliana, cerra
da hace casi dos años. 

En la Comisión de Infraestructuras, 
Transportes y Vivienda del Parlamento 
de Andalucía se aprueba por unanimi
dad de los grupos presentes —PP, PSOE 
e IU— la conexión de esta localidad 
con la A-92, que estará lista en un año, 
a partir de una proposición no de ley 
presentada por el grupo popular, y de
fendida por el parlamentario accitano, 
Santiago Pérez López. 

FERRETERÍA 
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Fútbol - Guadix C.F. 
Mal inicio de temporada 

Tras las primeras 12 jornadas ofi
ciales de liga, el Guadix se encuentra 
en una difícil posición en lo deportivo, 
ya que es decimonoveno, con tan sólo 
nueve puntos. Los aceítanos únicamen
te han obtenido dos victorias en casa, 
frente al D. Benito y al Ecija, y tres 
empates: Almería, Linares —a domici
lio— y Ejido. Lleva nueve goles mate
rializados y 18 encajados. Unos núme
ros que distan mucho del Guadix del 
año pasado, que conseguía la mejor 
clasificación de la historia del club. 

Lo que sí es cierto es que se han 
notado demasiado las bajas de jugado
res como Moreno, Burgos, Hermosín, 
Godino y Thierry, y aquellos jugadores 
que han llegado no las han suplido con 
las garantías esperadas. 

Así que el Guadix C.F. empezaba la 
liga con un mal encuentro en casa fren
te al Dos Hermanas, perdiendo por un 
contundente cero a dos. No es que los 
sevillanos hicieran grandes cosas, pero 
los puntos al final se marchaban del 
municipal accitano. 

El primer desplazamiento sería a 
Talavera, un equipo que en la tempora
da anterior se salvaba "in extremis", y 
que conseguiría batir a los aceítanos 
por dos goles a cero. A partir de esta 
segunda derrota algunas voces en la 
directiva comienzan a cuestionar al téc
nico Pepe Parejo, aunque sería él mis
mo quien presentara su carta de dimi
sión, que no sería aceptada, ratificán
dole la junta su confianza. El técnico 
pedía, entre otras cosas, nuevos juga
dores de carácter ofensivo, consiguién
dose la llegada de Lobillo. 

El Guadix lograría su primera vic
toria frente al D. Benito, por un gol a 
cero con un tanto de Rubén en los últi
mos minutos del encuentro, ante un 
rival que se había encontrado el ascen
so de categoría por la desaparición del 
Mérida. 

Todos los aficionados esperaban que 
tras la primera victoria llegaría la reac
ción definitiva. Los aceítanos viajan 
hasta la Tacita de plata y salen amplia
mente derrotados frente a un Cádiz car
gado de dudas y problemas económi-

Gabino García 

José María Metlialdea. Presidente del Guadix C.F. 

eos y con el futuro incierto de su des
aparición. Los amarillos vencen por tres 
a uno, consiguiendo Pedro, de penalti, 
el único gol del Guadix. 

En la siguiente jornada llega a Gua
dix un Almería en horas bajas, pero los 
aceítanos no con capaces de obtener la 
segunda victoria, empatando un encuen
tro donde hasta el gol local fue conse
guido por un jugador contrario en pro
pia portería. Los nervios siguen en au
mento y las voces que critican al técni
co dentro de la directiva son cada vez 
mayores. 

Los accitanos se desplazarían la si
guiente semana hasta Algeciras, donde 
también caerían derrotados por dos go
les a uno, consiguiendo Pedro el tanto 
para los intereses del club que preside 
José María Medialdea. 

Ante la situación deportiva, la junta 
directiva hace público su deseo de ce
sar a Pepe Parejo, pero la decisión no se 
adopta ya que el club no tiene dinero 
para abonar el contrato completo al téc
nico y poder fichar un nuevo entrena
dor. La sucesión de declaraciones su
ben de tono y se crea un ambiente irres
pirable. Mientras, el técnico manifiesta 
que él no dimite y que cree en su plan
tilla y espera que los resultados 
comiencen a llegar. 

En una nueva jornada jugada entre 
semana, el Guadix consigue sumar un 

nuevo punto empatando a un gol en 
Linares, con tanto conseguido por 
Rubén. Pero lo cierto es que la suerte 
no acompañó a los pupilos de parejo, 
ya que desaprovecharon una magnífica 
ocasión para obtener la victoria, sirva 
de ejemplo el gol cantado que Aguilar 
falló solo ante la portería rival vacía. 

El Guadix vuelve al municipal acci
tano y cae claramente derrotado frente 
al Ceuta, el mejor equipo que ha pasado 
por las instalaciones locales, mostran
do un gran equilibrio en todas sus lí
neas, siendo un equipo más de segunda 
división A que en la que milita actual
mente. Los ceutíes vencen por cero a 
tres. La junta anuncia en la mañana 
siguiente al partido que la situación 
respecto al entrenador continúa en los 
mismos términos anteriores, espera que 
dimita y Parejo sigue creyendo en sus 
hombres. 

El primer derbi provincial entre 
Motril y Guadix se saldaría con una 
nueva derrota de los accitanos, que per
dían por dos a uno. No obstante los de 
Novo consiguieron adelantarse con un 
dos a cero, aunque Pedro, de penalti, 
conseguía acortar distancias. 

Las aguas bajaban ya revueltas y en 
las horas siguientes se conoce que Pepe 
Parejo ha sido cesado por el club, aun
que para ello hayan llegado a un acuer
do en lo económico para no perjudicar 



al club. Parejo deja constancia de que 
sigue creyendo en los hombres de esta 
plantilla para salir de los puestos más 
bajos de la clasificación. 

Antonio Teixidó, que el pasado año 
dirigiera al Jaén, llega al banquillo del 
Guadix y se estrena en el encuentro con 
el Ecija, venciendo por dos goles a cero, 
y haciendo realidad el dicho de "a en
trenador nuevo victoria segura". Los 
tantos locales fueron conseguidos por 
Carlos Pollo y Lobillo, aunque el equi
po sevillano estrelló un balón en el 
larguero de Peramos y los jugadores 
accitanos tuvieron que sacar dos balo
nes bajo los palos con el guardamenta 
ya batido. 

La reacción se esperaba que llegara 
hasta Coria, el siguiente desplazamien
to, pero los jugadores del equipo que 
preside Medialdea, volvían a salir de
rrotados por un gol a cero, en un nuevo 
compromiso entre semana. 

En el municipio accitano y ya en la 
jornada 12 a, se recibía al Polideportivo 
Ejido. Un mal partido de ambos equi
pos que terminó en tablas. Se adelanta
ron los almerienses, empatando poste
riormente el Guadix con un tanto de 
Rodrigao, el primero que marca el bra
sileño en lo que va de liga. 

En una semana de Teixidó al frente 
de la plantilla se ha conseguido sumar 
cuatro punto de los 9 posibles, con una 
victoria, un empate y una derrota. La 
esperanza es lo último que se pierde, 
pero mucho tendrá que cambiar el equi
po o el final de temporada puede ser de 

verdadero in
farto. No obs
tante, ya se 
buscan refuer-
zos para el 
mes de di
ciembre, pero 
claro que las 
arcas del club 
no están para 
muchos lujos. 
Más bien para 
todo lo contra
rio. 

Homenaje deportivo 

En esta ocasión es José Manuel Ruiz 
el deportista accitano quien a su vuelta 
de las paraolimpiadas de Sidney venía 
a recibir el obligado homenaje a su 
hazaña deportiva por parte del ayunta
miento accitano. 

El homenaje, que se nos antojó ci
catero y más bien deprisa y de bulla y 
corriendo, tuvo lugar en el patio del 
ayuntamiento, que no dispuso ni tan 
siquiera del salón de plenos. En el mis
mo se reconoció la valía humana y de
portiva de este hombre que ha tenido la 
virtud de traer para la ciudad nada me
nos que dos medallas paraolímpicas, 
una de plata y otra de bronce por equi
pos. En el improvisado acto, con más 
prisas que ganas, se recibía a José Ma
nuel a los sonidos de una raquítica ban
da municipal, para pasar después al pa
tio y allí pronunciarse los discursos a 
contrapié de su entrenador, de los por
tavoces de la oposición, que tampoco 
es que estuvieran avisados, y del propio 
alcalde que le hizo entrega de un pin 
del torico de Guadix en oro, una placa 
conmemora t iva y un re lo j , no 
intervinendo siquiera el concejal de de
portes. Todos manifestaron el orgullo 
por poder disponer de tan magnífico 
deportista y mejor persona. José Ma
nuel Ruiz con gesto humilde y sencillo 
supo agradecer con simpatía el recibi
miento y desear que la ciudad pueda 
recoger nuevas victorias deportivas. 
Felicidades a todo un señor del deporte. 

Francisco Fernández 7 o en Sidney 

Como casi tenía anunciado desde 
las páginas de esta misma revista la 
actuación de Francisco Fernández Pe-
láez en la Olimpiada de Sidney se ajus
tó casi milimétricamente a lo que él 
mismo tenía previsto. La prueba de 20 
km marcha a que nos referimos y que 
abría la competición atlética en la que 
tan pocos resultados se obtuvieron vino 
a dejar bien claro cual era el potencial 
real de los atletas que estaba entrenan
do Manuel Alcalde -otro atleta accita
no olímpico- ahora en faceta de entre
nador y que vino a alcanzar un sonoro 
éxito al conseguir su pupila María Vas
co nada menos que una medalla de 
bronce en la prueba femenina -la pri
mera del atletismo español- unido al 
séptimo puesto de quien nos ocupa. 

En Paquillo hay que señalar sobre 
todo la diferencia de comportamiento 
que ha tenido respecto a la participa
ción anterior televisada del campeona
to de mundo celebrado en Sevilla. En 
esta ocasión la experiencia le ha valido 
sobre todo para afianzar y asegurar un 
resultado (7 a posición) entre los mejo
res del mundo que lo dejan, desde lue
go, en un puesto magnífico para aspirar 
a cotas mayores; de las que esperamos, 
mejores resultados aún, que sin ningu
na duda llegarán. Estamos seguros de 
ello. 

Hemos pues, de felicitar a Paquillo 
por la prueba realizada de la que si bien 
se podría haber obtenido algo mejor 
tiempo no es menos cierto que pasar 
del puesto 15 de Sevilla al puesto 7 del 
mundo un año después es un estupendo 
signo de progresión en este magnífico 
deporte que esperemos sea valorada en 
su justa medida por quien o quienes 
corresponda al menos como ya lo han 
hecho recientemente en el deporte gra
nadino donde Paquillo venía a recibir 
el galardón de mejor deportista grana
dino del año en la gala del deporte 
granadino en la que al parecer si han 
sabido valorar el tesón y esfuerzo que 
aplica a llevar el nombre de Guadix por 
esos mundos. 
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Rollerskies. I prueba nacional 

Aunque parezca difícil, en el mes 
de agosto se pueden celebrar pruebas 
en el Puerto de la Ragua de una moda
lidad de esquí. Se trata del Rolleskis 
que permite a los practicantes del esquí 
poder realizar un tipo de esquí con rue
das fuera, por supuesto, de la tempora
da invernal. 

En esta ocasión no podemos dejar 
de mencionar y de dejar constancia de 
que por mediación del club de esquí La 
Ragua en el mismo se ha celebrado la 
primera prueba nacional de esta moda
lidad de esquí. La misma contó con la 
colaboración de diversas entidades e 
instituciones públicas y privadas, entre 
las que resaltan el patrocinio de la Di
putación provincial granadina, así como 
del consorcio del Puerto de la Ragua, 
de los ayuntamientos de Alquile y 
Aldeire y de distintas firmas comercia
les de la comarca junto con la Federa
ción andaluza de deportes de invierno. 

De esta prueba destacaríamos las 
actuaciones de Antonio Serrano y Pa
blo Sánchez esquiadores formados en 
el club La Ragua y que poco a poco se 
están convirtiendo en promesas de este 
deporte como lo demuestra que el pri
mero sea campeón de España de esquí 
de fondo en categoría cadete. 

La prueba tuvo carácter nacional y 
en ella se dieron cita un total de cin
cuenta participantes agrupados en dis-

S. L. 
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tintas categorías que corrieron sobre 
distancias que oscilaron entre los cinco 
y siete kilómetros. 

La clasificación quedó como sigue: 
Sénior hombres: J. J. Gutiérrez 

(Cantabria), Diego Ruiz (Aragón) y H. 
Zunzunegui (P: Vasco). 

Júnior hombres: V. Vilarrubia (Ca
taluña), Marc Subirá (Cataluña) y D. 
Ferrer (Cataluña). 

Cadetes hombres: A. Ruiz (Andalu
cía), A. Serrano (Andalucía) y T. Sán
chez (Andalucía). 

Cadetes mujeres: I. A g u a r d e s 
(Aragón), M. Aubert (Cataluña) y N. 
Elvira (Cataluña). 

Aguiluchos hombres: F.J. Fernán
dez (Andalucía), J. C. Ruiz (Andalu
cía) y A. Cifuentes (Andalucía). 

Aguiluchos mujeres: N. Arboleda 
(Andalucía) 

Benjamines hombres: M. Fernán
dez (Andalucía), Pablo Sánchez (An
dalucía), Fernando Cifuentes (Andalu
cía). 

Benjamines mujeres: V. Padial (An
dalucía). 

Campeonato de Andalucía de tiro 
con arco en la modalidad de 

recorrido de bosque 

En las magníficas instalaciones del 
Club de Arqueros de Purullena tenía 
lugar a finales de octubre la competi
ción que casi fue dominada por el equi
po de Granada. 

Se desarrollaron varias modalida
des que tuvieron diferentes vencedores 
y entre ellas destacaríamos la de bos
que, en la que el equipo vencedor fue el 
granadino formado, por orden de clasi
ficación, por Virgilio Morales Sánchez, 
Joaquín López Ubago y Francisco Ro
mero Sánchez (Purullena). En esta mo
dalidad la segunda posición fue para el 
equipo de Jaén y la tercera para Huelva. 

En la modalidad de arco compuesto 
hombres se llevó el título andaluz el 
almerienSe Josepe Escaglione, seguido 
muy de cerca por Francisco Romero 
Sánchez (Purullena) y en tercer lugar 
José A. Jiménez Sáez. 

En la modalidad de arco instintivo 
el ganador sin rival fue Pedro Vadillo 
Moreno de Huelva, seguido de Virgilio 
Sánchez, Miguel Navarro y Francisco 
Romero Sánchez (Purullena), todos de 
Granada. 

Y ya en la modalidad de arco recurvo 
se proclamó campeón Ángel Salazar, 
seguido de José Luis Rodríguez, ambos 
onubenses, mientras que en la misma 
categoría correspondiente a damas la 
victoria fue para Aurora Quintano 
Gómez. 

Ni que decir tiene que la competi
ción estuvo organizada por el club de 
arqueros de Purullena que afortunada
mente ya dispone de un amplio palmares 
en la organización de pruebas de este 
tipo e incluso más importantes y que en 
esta ocasión contó con el arbitraje para 
la misma de Enrique Carmona Almen
dros y Pedro Santamaría Gran. 

Bicimontaña 

Dentro del circuito de bicimontaña 
que organiza la Diputación provincial 
granadina en su área de deportes tuvo 
lugar en el parque municipal de Guadix 
la prueba correspondiente a este muni
cipio que se viene organizando desde 
hace varios años y que ha terminado 
por consolidar este circuito como uno 
de los más importantes que se realizan 
en Andalucía de este deporte. 

UN CONSTRUCTOR A SU SERVICIO 
Placeta de la Cruz, 17 Tfno y Fax 958 66 22 22 Móvil 670 62 21 86 
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Con'la organización de Diputación 
y la colaboración del área de deportes 
del Ayuntamiento de Guadix, tenía lu
gar a mediados de octubre esta prueba 
que se llevó a cabo por terrenos más 
fáciles que en otras ediciones, puesto 
que lo hizo por ramblas próximas a la 
ciudad dando como resultado que el 
ciclista Ignacio Morón, seguido de Fran
cisco Serrano y de Mario Arjona fue
sen los vencedores en la categoría élite 
mientras que en la de Sub 23 lo eran 
Manuel Lozano, Francisco J. Arjona y 
Evaristo Pérez. En la categoría Júnior 
eran Antonio Luque, Rafael Reyes y 
Antonio J. Cardona; en la de cadetes 
Borja Ruiz, Manuel Espigares y Juan J. 
Chinchilla; en master 30 David Soler, 
Juan J. Rodríguez y Eustaquio Ureña; y 
en la de master 40 Antonio Pérez, An
tonio Torres y José M. Pozo. 

En la categoría élite femenina lo 
hacían Raquel Martín y Rocío Martín. 

El recorrido tenía una distancia de 9 
kms y al mismo, según las categorías, 
se le hubieron de dar 4, (élite y sub23) 3 
(master 30 y sénior) y (master 40, élite 
femenina y cadetes) dos vueltas res
pectivamente. 

Éxito de participación y 
organización en la I Popular 

Nocturna Trotanoches. 

Durante las fiestas de Guadix, en 
pleno sábado de feria, se venía a cele
brar la I Carrera popular nocturna los 
Trotanoches. 

Se ha tratado de la primera iniciati
va pública que este grupo constituido 
como asociación deportiva celebraba y 
que se ha saldado con un rotundo éxito 
de participación en todos los sentidos. 

La carrera que se ha celebrado por 
vez primera, tenía el aliciente de co
rrerse de noche a una hora, casi la mis
ma en que los Trotanoches aceítanos 
están llevando a cabo sus salidas — 
martes y jueves— y en la misma se 
daban cita un numeroso grupo de al 
menos 175 inscritos de los que consi
guieron acabar 148 de casi todas las 
categorías. 
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El recorrido se realizó con un traza
do urbano por toda la ciudad de Gua
dix, de modo que se pareció mucho al 
que los trotanoches ejercitan en sus sa
lidas nocturnas habituales, es decir, se 
subió la avenida de Buenos Aires hasta 
la estación del ferrocarril, para bajar la 
misma avenida y de ahí partir hacia el 
caño de San Antón atravesando la pla

za de las Américas y continuar después 
por los alrededores del complejo edu
cativo de la asociación San José y lle
gar hasta la popular Barriada Andalu
cía, pasando por la Ermita Nueva y 
dejándose caer por las Cuatro Veredas 
hasta la Barriada de Fátima y Cerros de 
Medina, para volver a salir a la Av. 
Medina Olmos y hacer la entrada a 
meta que estaba situada en el Parque 
Municipal. En total se venía a realizar 
un recorrido de 9,5 kms, que los parti
cipantes calificaron como de muy se
lectivo, pero bonito, por circular por la 
zona de cuevas de la ciudad 

La llegada de los participantes estu
vo controlada por el sistema Crono3, 
de modo que los participantes conocían 
gracias al mismo tanto el tiempo como 
la media en km/h realizada, en el ins
tante de entrar a meta, y permitió cono
cer las clasificaciones inmediatamente 
mientras se les atendía por la organiza
ción en un área de masajes y se les 
entregaban diversos obsequios que se 
habían preparado en una bolsa, al tiem

po que podían degustar unos dulces 
tradicionales, refrescos, agua, una caji-
ta de melocotones de la cooperativa Sol 
del Fardes, etc, donados por diversas 
casas comerciales que patrocinaron el 
evento. 

La entrega de trofeos —que para la 
ocasión eran especiales, confecciona
dos con el logotipo de Los Trotanoches 
realizado en cerámica por Alfarería 
Balboa— se realizó por las autoridades 
locales contando en esta ocasión con la 
participación del concejal de deportes 
y del alcalde de la ciudad, así como una 
representación del club Los Trotanoches 
y de las empresas patrocinadoras 
Autoconcor y Caja Rural de Granada. 

El ganador fue Mohamed Zouak, 
sénior B, con un tiempo de 28 min 28 
seg 62" seguido por Javier Domeñe 
Moreno, del club Cantarranas, con 29 
min 49 seg 36" y en tercer lugar José 
Ramón Arredondo Pérez, del club Ve
leta, con 30 min 59 seg 22". 

La clasificación por categorías que
daría de la siguiente manera: 

Júnior : I o V icen te Fernández 
Román, 2 o Francisco Martínez Martínez 
y 3 o Antonio Salamanca Tauste. 

Sénior A: I o José R. Arredondo Pé
rez, 2° Francisco López Martos y 3° 
Ángel García Ubeda. 

Sénior B: I o Mohamed Zouak, 2 o 

Fernando García Porcel y 3 o Pedro Pei
nado Moyano. 

Promesa: l°Javier Domeñe More
no, 2° Francisco Molina Cuadros y 3 C 

Antonio Miranda Segador. 
Veterano A: I o Antonio García 

Martínez, 2 o Enrique Carmona Herre
rías y 3 o Francisco Buendía López. 

Veterano B: I o Enrique Fernández 
García, 2 o Antonio Segura Molina y 3 o 

José A. Fernández Guerrero. 
Veterano C: I o Ventura Campos 

Fernández, 2 o José Jiménez Navarro y 
3 o Ángel Pleguezuelos Molina. 

Sénior Femenina: Francisca Fernán
dez Cruz, 2 a María J. Mateos Montoya 
y 3 a María Sánchez Román. 

Júnior Promesa: I a Laura Morilla 
Molina, 2 a María E. Moreno Martínez y 
3 a Inmaculada Jiménez Cobo. 
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Defendemos la Constitución, pero que 
la Constitución nos defienda también. 

La banda terrorista lleva un triste 
récord de muertes. Se cuentan más de 
800. Algunos asesinatos, por sus carac
terísticas, son más escandalosos, si cabe. 
Especialmente si ocurre a cientos de 
kilómetros de donde se sitúa la proble
mática vasca. En este caso, en torno a la 
figura del Fiscal Jefe del Tribunal Su
perior de Justicia de Andalucía, Luis 
Portero García, (9-Octubre) hombre vin
culado a la organización judicial y a la 
vida universitaria en segundo lugar. 

Entonces, ¿qué sucede? Sucede que 
desde el hermoso País Vasco están sa
liendo jóvenes e individuos no tan jó
venes, que sin un mínimo de concien
cia para la convivencia y el vivir en 
libertad, están actuando como una mal
dita mafia criminal. 

La presión de la sociedad granadi
na, en contra de la violencia y de los 
asesinatos de la mafia vasca, se ha ex
presado contundentemente por más de 
200.000 voces clamando: Basta ya. 
Ahora, le toca el turno obligatoriamen
te a los políticos y legisladores, que con 
la mayor celeridad posible, deberán to
mar las medidas oportunas, aplicar las 
normas necesarias, con la dureza y el 
rigor que exigen las actuales circuns
tancias: para prevenir en lo posible más 
delitos, castigar con toda la dureza que 
sea posible a los criminales, cómplices, 
encubr idores , co laboradores , 
apologistas, etc. Pues la sociedad o el 
pueblo del que dimana la justicia está 
repitiendo claramente, en cuanto tiene 
ocasión, que no quiere impunidad para 
el delito, ni para el delincuente. Que 
hay que penar por ello, y que en todo 
caso debe repararse el daño causado, en 
lo máximo posible. Y antes de salir de 
la cárcel, debería ser tenida muy en 
cuenta la postura de las víctimas del 
terrorismo. Si un mafioso vasco o un 
terrorista no tiene mínima conciencia 
del mal que causa, no puede estar en la 
calle, porque la sociedad tiene derecho 
a estar protegida, y a saber que la justi
cia se está aplicando. 

Todavía la mayoría de la sociedad, 
y de los actuales dirigentes y hombres 

de responsabilidad pública, creemos y 
defendemos el estado social y demo
crático de derecho, como el sistema 
más justo y mejor del que disponemos 
para nuestro presente y futuro. Pero 
hemos de pedir continuamente a ese 
Estado que se dote de los medios nece
sarios para defender a la población, para 
proteger a sus servidores. Que aumente 
la dotación policial donde sea necesa
rio. Que conduzca a los presos a las 
cárceles más adecuadas. Que se neutra
lice y se castigue a los jóvenes aprendi
ces de terroristas. Que se enseñe, en las 
escuelas y en la vida publica y privada 
vasca, el valor de la vida humana y de 
la libertad. Que se enseñe a respetar los 
derechos y libertades. Que la violencia 
debe estar desterrada de la convivencia 
democrática. Pues está demostrado que 
la violencia sólo engendra más violen
cia. Que no exporten fuera del país 
vasco su violencia y sus modos cobar
des y sanguinarios de entender la vida 
política. Que las inversiones de los Pre
supuestos Generales del Estado en el 
País Vasco sean adecuadas a las nece
sidades prioritarias antes denunciadas. 

Los demócratas defendemos la 
Constitución, pero queremos que la 
Constitución también nos defienda. Y 
hay que recordar que la norma suprema 
de este país habla entre otras muchas 
cosas que :"Corresponde a los poderes 
públicos promover las condiciones para 
que la libertad y la igualdad del indivi
duo y de los grupos en que se integra 
sean reales y efectivas..."(art.9-2). Y 
hasta algunos derechos fundamentales 
podrán ser suspendidos cuando se acuer
de la dec larac ión del es tado de 
excepción...(art.55-1,2). No queremos 
más funerales, ni más políticos en los 
funerales, sino que actúen con el poder 
que el pueblo soberano está dando y la 
rapidez que los hechos requieren. No se 
puede permitir que sean los intelectua
les y hombres de bien los que se tienen 
que ir del país vasco. 

Pena me da el vecino pueblo vasco, 
que entre sus concejales y diputados, y 
políticos abertzales, tenga individuos o 

colaboradores que cuando se les lleva 
la contraria, sacan la pistola, y dispa
ran. Y a los que opinan distinto les 
matan a bocajarro, o secuestran. Y si 
eso hacen en la clandestinidad, qué ha
rán cuando tengan el poder. 

Posible conclusión: si el Estado de 
Derecho en toda España no actúa con la 
firmeza y adopta las medidas adecua
das, dará pie a que los españoles allí 
donde se encuentren tengan que bus
carse otras medidas de seguridad, otra 
policía paralela. Y que empiece una 
peligrosa desconfianza del actual esta
do de cosas. 

Ha sido impresionante la respuesta 
popular de Granada de unión y solida
ridad ante la muerte violenta e injusta 
de un hombre bueno, de un profesional 
del Derecho, defensor de las libertades 
públicas. Eso debe enorgullecemos a 
los que vivimos en este hermoso terri
torio del sur. Y debe animarnos a conti
nuar trabajando para consolidar lo que 
tanto ha costado alcanzar. 

El actual estado de desarrollo social 
y político no puede torcerse ni retroce
der por los actos violentos ilegítimos 
de unos desalmados, hijos de Satán, 
que no deberían salir de la cárcel hasta 
asumir los mínimos principios básicos 
para convivir en paz y libertad. Así veo 
las cosas aquí y ahora. A 900 kilóme
tros de la tierra vasca. 

José IVPMolas 

Las cartas enviadas a esta sección 
deberán ir firmadas con nombre, apelli
dos y DNI, y no superarán las treinta 
líneas mecanografiadas. 

Su publicación es facultativa de la 
Redacción, que así mismo se reserva el 
derecho de resumir su contenido. 
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